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Фонтан «Золотой колос», ко-
торый не включали в течение 30 
лет, так как он находился в ава-
рийном состоянии, начали ре-
ставрировать. 

— Проект реставрации «Золо-
того колоса» ещё в апреле про-
шёл согласование в Департамен-
те культурного наследия города, 
— рассказали «ЗБ» в пресс-служ-
бе выставки. — Сейчас начат де-
монтаж конструкции: необхо-

дима замена всех внутренних 
конструкций фонтана, а также 
полная замена труб и водоподво-
дящей системы. Большую часть 
элементов конструкции и от-
делки придётся ремонтировать в 
мастерских. 

После завершения всех ре-
монтных и реставрационных 
работ фонтану будет возвращён 
исторический облик.

Алексей ТУМАНОВ

На ВДНХ началась реставрация 
фонтана «Золотой колос» 

В Отрадном начался 
фестиваль джема

стр. 3
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Из-за аварийного состояния фонтан не работал 30 лет
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За неделю в округе
произошло 6 пожаров
и 10 возгораний.

В Останкине
подожгли ВАЗ

ВАЗ-2104, припаркован-
ный недалеко от дома 36 на 
Звёздном бульваре, вспых-
нул рано утром. Пожарных 
вызвали прохожие. Предпо-
ложительно причиной про-
исшествия стал поджог. Ма-
шина сгорела почти полно-
стью, люди не пострадали.

В Лианозове
горел балкон

Днём в одной из квартир 
дома 35, корп. 1, на Новго-
родской улице на балконе 
загорелись вещи. Предпо-
ложительно причиной про-
исшествия стал непотушен-
ный окурок. Хозяевам уда-
лось потушить огонь до при-
бытия пожарных, никто не 
пострадал.

В Бибиреве причиной 
пожара стала розетка

Причиной возгорания в 
квартире дома 11 на ули-
це Плещеева стала вспых-
нувшая розетка. Вероят-
но, произошло короткое 
замыкание. Жильцы выз-
вали пожарных, но смогли 
потушить огонь до их при-
бытия. Никто не пострадал.

На Северянинском 
мосту загорелся 
автомобиль

Прямо на ходу загорел-
ся «Ситрoeн C4», ехавший 
по Северянинскому мосту. 
Остановившись, водитель 
начал тушить пожар. Ему 
помогли люди из проез-
жавших мимо машин. Пла-
мя потушили до приезда 
сотрудников МЧС. На это 
ушло девять огнетушите-
лей. Предположительно 
причиной инцидента стала 
разгерметизация деталей 
и узлов в моторном отсеке. 
Пострадавших нет.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

С 
золотой медалью 
вернулся из Слова-
кии с чемпионата 
Европы по карате 

сито-рю житель Алтуфьев-
ского района, мастер спор-
та международного класса 
Сергей Хейфец. Ему 24 года, 
он окончил Московский го-
сударственный институт 
культуры и работает пре-
подавателем физкультуры в 
детском саду школы №305.

— В карате пришёл слу-
чайно, — признаётся он. 
— Друг пригласил за ком-
панию, я тогда в 1-м классе 
учился. Сходил на одну тре-
нировку, на другую и остался.

Увлечение Сергея — пу-
тешествия. Он шутит, что 
именно спорт помогает 
ему ездить по разным стра-

нам. Он уже побывал в Ита-
лии, в Японии (даже с роди-
ны карате вернулся с двумя 
наградами), в других стра-
нах. Очень понравилась 
Словакия. Говорит, люди 
там доброжелательные. 

— Работу свою очень 
люб лю, педагогику бросать 
не собираюсь, — говорит 
чемпион, — и мечтаю тре-
нировать ребят, растить из 
них чемпионов. А пока пла-
нирую продолжать высту-
пать на татами.

Алексей ТУМАНОВ

ВСЕ НОВОСТИ 

НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Оригинальный способ 
избавиться от сухостоя и де-
ревьев, поваленных урага-
ном, нашли коммунальщи-
ки Отрадного. В районе бес-
платно раздают дрова всем 
желающим. Акцию органи-
зовал ГБУ «Жилищник».

В дачный сезон предложе-

ние пришлось по душе жите-
лям всех окрестных районов. 
Пост с объявлением о разда-
че дров «ВКонтакте» сразу 
разошёлся по всему Северо-
Востоку столицы. Тем более 
при отгрузке дров адрес с 
пропиской не смотрят.

— Да, дрова есть. Много, — 

ответили корреспонденту 
«ЗБ» в диспетчерской «Жи-
лищника». — Забрать можно 
по адресу: Сигнальный про-
езд, 21а, сразу за «Ашаном». 
Дрова распилены.

А на вопрос, сколько мож-
но забрать, диспетчер заве-
рила: 

— Сколько увезёте. Дров 
много: ураган постарался.

Кстати, только за пару 
дней «Жилищнику» удалось 
пристроить таким образом 
несколько кубометров дров.

Лилия ТАТНИНОВА
  Тел. диспетчерской

«Жилищника» 8-967-007-7995

Коммунальщики Отрадного бесплатно раздают дрова жителям округа

Шахматными турнира-
ми отметили в Московском 
строительном универси-
тете Международный день 
шахмат и день рождения 
ректора университета Вале-
рия Теличенко. Поздравить 
юбиляра, который сам явля-
ется кандидатом в мастера 
спорта по шахматам, при-
были легендарные гросс-
мейстеры — 12-й чемпион 
мира Анатолий Карпов и 

чемпион мира по блицу и 
быстрым шахматам Сергей 
Карякин.

Перед началом турниров 
Алексей Карпов сыграл не-
большую партию со своим 
хорошим знакомым — че-
тырёхлетним шахматным 
вундеркиндом Мишей Оси-
повым. Миша стал известен 
после шоу талантов «Лучше 
всех!».

Блицтурнир по швейцар-

ской системе открыл чем-
пион мира по блицу и бы-
стрым шахматам Сергей 
Карякин. По его итогам в 
первой тройке рейтинга 
оказались гроссмейстеры 
Сергей Карякин, Даниил Ду-
бов, Максим Матлаков.

И, конечно, не обошлось 
без сеанса одновременной 
игры с Анатолием Карпо-
вым. 

Мария ГУСЕВА

В МГСУ сыграли в шахматы
Анатолий Карпов и Сергей Карякин

Воспитатель детского 
сада из Алтуфьева 
выиграл чемпионат 
Европы по карате

Импортный сыр, запре-
щённый к ввозу в Россию, об-
наружили сотрудники Рос-
сельхознадзора в Отрадном. 

Как сообщили «ЗБ» в 
Управлении Россельхознад-
зора по г. Москве, Москов-
ской и Тульской областям, 
при проведении провер-
ки торгово-логистического 
центра «Радуга» на Сигналь-
ном проезде было установле-

но, что здесь продаётся сыр 
из Украины, Германии, Ита-
лии, Франции и других евро-
пейских стран. Среди санк-
ционных товаров были пар-
мезан, рокфор, бергадер и 
другие сорта. 

— В результате 21 кило-
грамм сыра был изъят из 
оборота и уничтожен, — от-
метили в ведомстве.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

В Отрадном уничтожили 
санкционный рокфор и пармезан

Даже с родины 
карате Сергей 
привёз награды

Трагедия произошла на 
Лазоревых прудах. Вечером 
в районе дома 15 на Лазоре-
вом проезде мужчина на гла-
зах у всех зашёл в воду и не 
вернулся. На пульт дежурно-
го позвонили люди, которые 
в тот вечер выпивали на бе-
регу. Правда, позвать на по-
мощь они решили уже после 
того, как человек скрылся 
под водой.

— Информацию об уто-
нувшем человеке мы полу-
чили около девяти часов ве-
чера, — рассказала «ЗБ» ве-
дущий специалист Управле-
ния по СВАО Департамента 
ГОЧСиПБ Екатерина Бала-

шова. — На место происше-
ствия выехали спасатели 
аварийно-спасательного от-
ряда №3, который базирует-
ся на Путевом проезде. Они 
вытащили труп мужчины со 
дна пруда. На вид ему око-
ло 40 лет. Причина гибели 
устанавливается полицией. 
Предположительно мужчи-
на вошёл в воду, находясь в 
нетрезвом состоянии.

На Лазоревых прудах уста-
новлено пять знаков, запре-
щающих купание. Один из 
знаков — совсем новый. На-
поминаем, что в округе нет 
мест для купания.  

Екатерина МИЛЬНЕР

В СВАО впервые за лето 
утонул человек

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию 
в Северный

Бесплатная экскурсия 
«История рубинового коль-
ца» пройдёт 28 июля в 
14.00 в заказнике «Долгие 
пруды». Гостей познакомят 
с историей «Долгих пру-
дов», берущей своё нача-
ло в 1623 году, когда вла-
дельцем села был один из 
предков А.С.Пушкина. За-
пись по тел. (495) 579-2976, 
сбор на дамбе между пру-
дов (Дмитровское ш., 165).

На двух улицах СВАО 
ограничили движение

До конца августа кругло-
суточно ограничили движе-
ние в районе дома 2а на 
проезде Серебрякова, а 
также на улице Вильгель-
ма Пика в районе пересе-
чения с 1-й улицей Леоно-
ва. Ограничение занимает 
до двух полос движения. 
Как сообщает информа-
ционный центр транспорт-
ного комплекса Москвы, ог-
раничение связано с про-
кладкой инженерных ком-
муникаций.

КОРОТКО ii

Педагогику чемпион бросать не собирается

Анатолий Карпов сыграл партию 
с четырёхлетним вундеркиндом 
Мишей Осиповым

Место трагедии
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Заместитель шеф-повара 
ресторана одного из отелей 
Марьиной рощи Александр 
Петров занял 3-е место на го-
родском конкурсе «Москов-
ские мастера». Лучшие кули-
нары со всей столицы долж-
ны были представить четыре 
фирменных блюда. От одно-
го их описания сразу разыг-
рывается аппетит.

— В качестве холодной за-
куски мы предложили козий 
сыр с вареньем из ревеня и 
сиропом из агавы, на горячее 
— дорадо с креветками. Глав-
ное банкетное блюдо — кро-
лик, фаршированный шпи-
натом, с морковным муссом. 

А на десерт — облепиховое 
пюре с кокосово-рисовым 
молоком, — рассказал Алек-
сандр Петров.

Александру 35 лет, он вос-
питывает трёхлетнего сына. 
Интересуется спортивны-
ми событиями и в свободное 
время любит порыбачить. 

— Мои ближайшие цели 
— глубже изучить азиат-
скую кухню и освоить навы-
ки кондитерского искусства. 
Ну а в более отдалённом бу-
дущем мечтаю открыть свои 
кафе или ресторан, — поде-
лился планами Петров.

Ольга
ВОЛЖСКАЯ

Один из лучших поваров Москвы 
работает на Шереметьевской

Ф
естиваль «Москов-
ское лето. Цветоч-
ный джем» стар-
товал в столице. 

Фестивальные площадки бу-
дут работать по всей Москве 
до 6 августа. Одна из них от-
крылась в нашем округе — 
на ул. Хачатуряна, 13. 

— Фестиваль пройдёт на 
42 площадках, будут участ-
вовать 39 российских ре-
гионов, около 20 зарубеж-
ных представителей, — со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин. — Пройдёт ряд 
российских и международ-
ных конкурсов. Так что бу-
дет интересно, приглашаю 
всех прийти на фестиваль.

В сквере на улице Хача-
туряна началась торгов-
ля сладостями: 
здесь можно ку-
пить свежие яго-
ды, варенье, мо-
роженое, чай и 
многое другое. 

— Есть и нео-
бычные лакомства: джемы 
из фейхоа или со вкусом 
«лимон и виски», мороже-
ное со вкусом жвачки, об-
лепиховый и брусничный 
мармелад, — рассказала 
«ЗБ» администратор фести-
вальной площадки в СВАО 
Людмила Корнилова. 

В минувшие выходные 

на Хачатуряна прошёл кон-
курс и для цветоводов-лю-
бителей: все желающие мо-
гли получить в распоря-
жение небольшую клумбу 
и растения и попытаться 
завоевать приз за лучший 
цветник. 

Не останутся без при-
зов фестиваля и поклонни-

ки сладостей: им придёт-
ся придумать свой десерт 
и пройти квест на несколь-
ких площадках фестива-
ля. А для детей ежедневно 
проходят мастер-классы: 
им предлагается, к примеру, 
делать украшения на ягод-
но-десертную тематику или 
участвовать в конкурсе на 
лучший фантик для конфе-
ты «Москва». 

А ещё в рамках фестива-

ля пройдёт более сотни бес-
платных пешеходных экс-
курсий. Они будут начи-
наться ежедневно на пло-
щадках в центре города — в 
Столешниковом переулке и 
на Новом Арбате. Предва-
рительной регистрации не 
требуется. 

Марина ТРУБИЛИНА

 Подробнее о фестивале 
можно узнать на сайте mos.ru

Детский медицинский 
центр «Большая Медведица» 
на ул. Пришвина, 11, в бли-
жайшее время ждёт снос. Как 
выяснила Госинспекция по 
контролю за использовани-
ем объектов недвижимости, 
эта пристройка к жилому 
дому была пять лет назад воз-
ведена незаконно.

— У владельцев пристрой-
ки не было протокола обще-
го собрания собственников 
помещений дома, в котором 
те изъявили бы согласие на 
такие «изменения» в обще-
долевом имуществе. Не пред-
ставили они и договор арен-
ды на земельный участок. А 
пристройка нигде не была 
зарегистрирована и не сто-
яла на кадастровом учёте, — 
сообщил «ЗБ» глава управы 

района Бибирево Вадим Бу-
жгулашвили. 

Решение о демонтаже при-
няла окружная комиссия по 
самовольному строительству. 

Если в ближайшее время соб-
ственники сами не демонти-
руют пристройку, это будет 
сделано силами управы.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Бибиреве снесут незаконно 
построенный медцентр

В Отрадном открылась площадка городского фестиваля

В сквере на Хачатуряна
можно купить очень
необычные лакомства

Терминалы для передачи 
показаний индивидуальных 
приборов учёта электро-
энергии и воды ПАО «Мос-
энергосбыт» появились в 
центрах госуслуг «Мои доку-
менты».

— Новый способ пере-
дачи показаний исключает 
вероятность потери блан-

ка или некорректного учёта 
данных по причине нераз-
борчивого почерка в кви-
танции, которую по дают 
жители в специальные ящи-
ки в центрах госуслуг, — 
сообщила представитель 
пресс-службы центров го-
суслуг Москвы Мария Чес-
нокова. 

По её словам, процедура 
передачи данных занимает 
всего несколько минут.

С помощью терминалов 
посетители также могут уз-
нать тарифы на электро-
энергию, оформить дистан-
ционно установку или заме-
ну электро- и водосчётчиков.

Павел КЛЕВОШИН

Началось «Московское лето»

Жалобный писк собаки из 
багажника «Рено», припар-
кованного у дома 7 на улице 
Грекова, услышала случайная 
прохожая. Она и вызвала по-
лицию.

— В тот же день был уста-
новлен владелец машины. 
Это 23-летний молодой че-
ловек из Майкопа, который 
остановился у родственни-
ков, — рассказал «ЗБ» стар-

ший помощник прокурора 
Бабушкинской межрайон-
ной прокуратуры Денис Звя-
гинцев. – Он пояснил, что 
несколько дней назад купил 
щенка овчарки, но родст-
венники запретили держать 
щенка в доме.

Молодой человек сообщил 
прибывшим полицейским, 
что как раз только что про-
дал щенка через сайт «Ави-

то» и его вот-вот должны за-
брать. По его мнению, в ба-
гажнике собаке было вполне 
комфортно, а днём он её вы-
гуливал.

Как сообщил Денис Звя-
гинцев, сейчас полиция про-
водит проверку по этому 
факту, после чего будет опре-
делена мера ответственно-
сти мужчины.

Елена ХАРО

Житель Северного Медведкова несколько дней 
держал щенка в багажнике машины

В центрах госуслуг появились терминалы
для передачи показаний счётчиков

Наш следующий вопрос:

33% — да, обычно не ошибаюсь
26% — не всегда получается выбрать правильно
22% — как-то не задумывался об этом 
19% — что там уметь? Главное — запах и внешний вид! 

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы всегда вовремя 
оплачиваете 
коммуналку?

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы умеете выбирать помидоры?

m
os

.ru

Праздник сладостей 
продлится до 6 августа

От одного только описания 
блюд Александра Петрова 
разыгрывается аппетит

Пристройка к дому, как выяснилось, 
нигде не была зарегистрирована

Процедура передачи данных 
занимает несколько минут
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Н
есмотря на ано-
мальную погоду, 
работы по рекон-
струкции улиц сто-
лицы идут с опере-

жением графика. Об этом со-
общил мэр Москвы  Сергей 
Собянин во время осмо-
тра итогов работ по благо-
устройству улиц.

— Мы уже открыли для 
движения большую часть 
Бульварного кольца, и вот 
открываются первые участки 
Садового, в частности улицы 
Житная и Коровий Вал. Это 
исторические московские 
улицы, — отметил он.

Житная и Коровий 
Вал стали шире 
для пешеходов

Работы по реконструк-
ции Садового кольца нача-
лись ещё в прошлом году. 
Тогда работы были заверше-
ны на участке от Смоленской 
площади до Долгоруковской 
улицы. В этом году за четыре 
месяца благоустроили один 
из уникальных его участ-
ков — улицы Коровий Вал и 
Житную: одна расположена 
с внешней стороны кольца, 
другая — с внутренней. 

В рамках работ на этом 
участке под землю перене-
сли 12 километров проводов, 
проложили новые водосто-
ки. Сами тротуары замости-
ли крупной гранитной плит-
кой, фасады домов отрестав-
рировали и обустроили га-
зоны.

В результате пропускная 
способность улиц для пеше-
ходов увеличилась на треть, 
а для автомобилей не изме-
нилась. Но на Коровьем Валу 
теперь для них предназначе-
ны две из трёх полос проез-
жей части. Ещё одна полоса 
отдана общественному тран-
спорту. А на Житной количе-
ство полос движения увели-
чилось с трёх до четырёх.

Теперь вдоль улиц устано-
вят 110 новых фонарей и 12 
уличных торшеров, а также 
лавочки и урны. А осенью вы-

садят 97 лип и клёнов и 5,8 
тысячи кустарников.

На Бульварном 
движение будет 
односторонним

По словам Сергея Собяни-
на, сегодня почти все работы 
по благоустройству в рамках 
программы «Моя улица» за-
вершены.

— Надеюсь, что к Дню го-
рода все улицы Москвы будут 
приведены в порядок. Конеч-
но, мы не будем строго при-
держиваться этой даты. Будем 
вводить их по мере готовно-
сти, — сказал мэр.

В этом году перед строи-

телями стояла задача сокра-
тить сроки проведения ра-
бот для комфорта москви-
чей. И к середине года были 
досрочно завершены основ-
ные работы на Тверском, 
Страстном, Петровском и 
Сретенском бульварах. Здесь 
тоже перенесли под землю 
провода, реконструировали 
ливнёвку и заменили бетон-
ную плитку на гранитную. На 
Страстном бульваре тротуа-
ры расширили до 3 метров.

Теперь рабочие укладыва-
ют новое покрытие на про-
езжей части Бульварного 
кольца. После реконструк-
ции движение на Бульвар-
ном кольце, за исключени-

ем Соймоновского проезда, 
станет односторонним. На 
Покровском, Чистопрудном 
и Яузском бульварах сохра-
нят трамвайные пути. А осе-
нью высадят здесь деревья и 
кустарники. 

1-я Тверская-Ямская 
поехала

С опережением ремонти-
руют и другие улицы Москвы. 
Раньше запланированного 
срока открыли движение по 
1-й Тверской-Ямской улице. 
Её перекрывали, чтобы про-
ложить трамвайные пути к 
Белорусскому вокзалу. 

Как сообщил глава Депар-
тамента капитального ре-
монта г. Москвы Алексей 
Елисеев, здесь проложили 
62,5 метра двойных трам-
вайных путей с виброшумо-
изоляцией, которые станут 
частью маршрута от улицы 
Лесной до площади Тверская 

Застава и Белорусского вок-
зала. Здесь к осени постро-
ят разворотное кольцо и но-
вую трамвайную остановку 
— «Белорусский вокзал».

Новый этап программы 
«Моя улица» стартовал в Мо-
скве в апреле. Всего в этом 
году благоустроят 89 город-
ских объектов. На них задей-
ствованы 26 тысяч человек и 
свыше 5 тысяч единиц стро-
ительной техники. В ходе 
благоустройства создают 
новые общественные про-
странства, расширяют тро-
туары, ремонтируют не толь-
ко улицы, фасады домов, но 
и прилегающие дворы, про-
водят озеленение. Оценить 
результаты благоустройства 
этого года можно уже на Но-
вой площади, на аллее вдоль 
Старой площади, на Якиман-
ской набережной и в приле-
гающих к ней Голутвинских 
переулках.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Садовое кольцо 
одевают в гранит

«Красную» ветку 
метро продлят 
до Коммунарки

Власти Москвы утверди-
ли проект продления Со-
кольнической линии метро-
политена от существующей 
станции «Саларьево» до 
района Коммунарка. Реше-
ние было принято в ходе за-
седания президиума прави-
тельства.

— Рассмотрим очень важ-
ный для ТиНАО проект — 
продление линии от «Са-
ларьево» до Коммунарки. 
Свыше 11 км метро, четы-
ре станции. Эта линия будет 
серьёзным образом оказы-
вать содействие в решении 
транспортных проблем со-
тен тысяч людей, — сказал 
мэр столицы Сергей Собя-
нин.

Он поручил завершить 
все основные строитель-
ные работы по продлению 
Сокольнической линии ме-
тро до Коммунарки в 2019 
году. 

Станция метро 
«ЦСКА» откроется 
в этом году

Строительство станции 
метро «ЦСКА» Третьего пе-
ресадочного контура (ТПК) 
находится в завершающей 
стадии. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, инспектируя ход стро-
ительных работ.

— Одна из станций Треть-
его пересадочного контура, 
к строительству которого мы 
приступили, практически го-
това — процентов на девя-
носто. Я надеюсь, что в ок-
тябре пассажиры поедут по 
участку Третьего пересадоч-
ного контура, который вклю-
чает в себя станции «Пе-
тровский парк», «ЦСКА», 
«Хорошёвская» и «Дело-
вой центр», — сказал мэр.

По его словам, станция 
«ЦСКА» разгрузит близле-
жащие станции метро, улуч-
шит в целом транспортную 
обеспеченность жителей. Её 
пропускная способность — 
около 120 тысяч пассажи-
ров в сутки. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Досрочно завершены работы 
на Тверском, Страстном, 
Покровском и Сретенском 
бульварах

Работы по программе «Моя улица» идут с опережением графика

Госдума в первом чтении 
приняла законопроект о 
предоставлении налоговых 
льгот участникам программы 
реновации жилищного фон-
да столицы. 

Москвичи, переезжающие 
из хрущёвок в новое жильё, 
не будут платить налог на 
доходы физических лиц 
(НДФЛ): доходом в данном 

случае считается разница в 
стоимости нового и старо-
го жилья. По закону человек 
обязан заплатить с разницы в 
стоимости 13% налога, но для 
участников программы рено-
вации сделано исключение. 

Депутаты намерены при 
обсуждении закона во вто-
ром чтении рассмотреть 
возможность освободить от 

уплаты налога и тех горожан, 
которые согласятся получить 
не новую квартиру, а денеж-
ную компенсацию. 

— Инициатива о внесении 
изменений в Налоговый ко-
декс РФ обсуждалась нами на 
заседании рабочей группы по 
защите прав и интересов жи-
телей при реализации про-
граммы реновации жилищ-

ного фонда в Москве. Мы рас-
смотрели все поступившие 
предложения, и они нашли 
своё отражение в законопро-
екте, — отметил председатель 
Мосгордумы Алексей Ша-
пошников. — Согласно за-
конопроекту новая квартира 
по программе реновации бу-
дет предоставлена жителям 
бесплатно в собственность 

и без уплаты каких-либо на-
логов. Уверен, что ко второ-
му чтению будет учтена ещё 
одна важная инициатива — 
возможность освобождения 
от уплаты НДФЛ не только но-
вой квартиры, но и денежной 
компенсации, которую участ-
ники программы вправе полу-
чить вместо новой квартиры.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Участников программы реновации освободят от уплаты НДФЛ 

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

m
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Гулять по Житной и Коровьему Валу 
уже стало очень комфортно. А осенью 
здесь ещё и высадят деревья

Алексей Шапошников
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Н
а прошлой неде-
ле префект СВАО 
в ходе традици-
онного суббот-
него объезда по-

смотрел, как идут работы 
по благоустройству во дво-
рах Бибирева и Северного 
Медведкова, а также в парке 
«Отрада».

Что делают 
во дворах

Во дворе дома 21 на Му-
рановской улице работы 
идут полным ходом. Здесь 
ремонтируют спортивную 
и детскую площадки. Ра-
боты по замене покрытия 
и малых архитектурных 
форм завершаются, но во-
круг площадок — вытоптан-
ная земля. Валерий Виног-
радов дал поручение главе 
управы района Бибирево 
и руководителю ГБУ «Жи-
лищник» немедленно при-
ступить к обустройству га-
зона. 

Увидев префекта, к нему 
подошла пожилая житель-
ница дома. Она пожалова-
лась, что лавочки на время 
ремонта убрали и до сих 
пор не вернули на место. А 
жителям даже негде поси-
деть.

Виноградов призвал со-
трудников подрядной ор-
ганизации обратить внима-
ние на замечание житель-
ницы:

— Для пожилых людей 
нужно как можно быстрее 
поставить удобные скамей-
ки, сделать аккуратные газо-
ны, — сказал он. — Им долж-
но быть приятно выйти во 
двор.

Во дворе дома 30 на 
Осташковской улице бла-
гоустройство двора идёт 
по графику. Всё сделано не-
плохо, но, по словам пре-
фекта, без изюминки. 

— К вопросу благо-
устройства нужно подхо-
дить творчески, — отметил 
он. — Тем более что Север-
ное Медведково долгое вре-
мя входило в число самых 
благоустроенных райо-
нов столицы. Эта традиция 
должна сохраниться.

Благоустраивают 
парк «Отрада»

Следующий пункт — парк 
«Отрада» вдоль Лихоборки. 
Здесь ведётся комплекс ра-
бот, в которых задейство-
ван целый ряд организаций. 
Так, Гормост ремонтирует 
мостик через реку, Мосво-
досток занимается очист-
кой русла реки и ручьёв. 

— Здесь необходимо бо-
лее живописно оформить 
запруды, высадить газоны 
и цветы по крутым берегам 
реки, — обратил внимание 
исполнителей префект. 

Подводя итоги объезда, 
он отметил, что где-то ра-
боты идут более активно, 
где-то менее. 

— Но я надеюсь, что все 
они завершатся к концу ав-
густа и будут выполнены 
качественно, — сказал пре-
фект.

Решить судьбу 
общежитий 
на улице 
Плещеева

Во время посещения Би-
бирева префект зашёл в 
дома 15а и 15б на улице 
Плещеева. Эти девятиэтаж-
ки — бывшие общежития 
— относятся к серии I-515, 

как и панельные пятиэтаж-
ки, которые должны войти в 
программу реновации. 

Активисты во главе со 
старшей по дому показали 
префекту, в каких условиях 
им приходится жить. Они 
провели его по коридорам, 
где на множество комнат 
приходится одна душевая и 
одна кухня, а туалет есть не 
на каждом этаже. 

Не так давно жильцы этих 
домов провели общие со-
брания, на которых почти 
все проголосовали за то, 
чтобы включить дома в про-
грамму реновации. Но не-
стандартность ситуации за-
ключается в том, что дома 
девятиэтажные. Кроме того, 

в Бибиреве вообще нет пя-
тиэтажек, поэтому оно из-
начально не входило в чи-
сло районов, которые пла-
нировалось включить в про-
грамму реновации. К тому 
же здесь нет стартовых пло-
щадок, где можно постро-
ить дома для переселенцев.

Между тем жильцы домов 
на улице Плещеева заявили, 
что согласны переехать и в 
соседние районы, главное 
— жить в более комфорт-
ных условиях. Префект обе-
щал оказать им содействие.

— Но мне нужна более де-
тализированная информа-
ция о реальном состоянии 
домов, — сказал он. — Это 
необходимо для того, что-
бы доказать, что ваша девя-
тиэтажка должна попасть в 
программу реновации. 

Жители пообещали пре-
доставить все необходимые 
документы.

Светлана БУРТ

У Лихоборки высадят цветы
В рамках подготовки 

к зиме в СВАО 
сформированы 

17 аварийных служб
В каждом районном ГБУ «Жи-

лищник» сформирована аварий-
ная служба, всего 60 бригад, в со-
ставе которых 269 человек. Все ра-
ботники прошли обу чение, бригады 
укомплектованы спецоборудовани-
ем, одеждой и техникой, сообщил на 
оперативном совещании в префек-
туре СВАО заместитель префекта 
Станислав Одиноков. В сентябре 
пройдут смотр бригад и спецтехни-
ки и проверка их готовности к несе-
нию службы в осенне-зимний период.

Префект СВАО Валерий Виног-
радов поручил в двухнедельный 
срок провести мониторинг по ка-
ждому району округа.

— Зима в прошлом году, если 
помните, наступила в октябре, — 
подчеркнул он.

Также обсудили на оператив-
ном совещании ход работ по бла-
гоустройству территорий объектов 
сферы образования. В этом году 
впервые основные работы прово-
дят коммунальщики районных ГБУ 
«Жилищник».

Первые семь объектов уже гото-
вы к сдаче. Работы по ремонту ас-
фальтобетонного покрытия, газона, 
по установке малых архитектурных 
форм завершены в Алтуфьевском 
районе. А в Ярославском районе и 
Свиблове зафиксировано отстава-
ние от графика.

Префект Валерий Виноградов 
подчеркнул, что все работы по бла-
гоустройству должны быть заверше-
ны 10 августа.

— Необходим ежедневный контр-
оль со стороны глав управ и руко-
водителей ГБУ «Жилищник», — от-
метил он.

В перечень работ по благо-
устройству в этом году включены 
35 детских садов, 14 школ и один 
колледж. 

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

Валерий Виноградов проинспектировал, как идёт благоустройство в районах

На прошлой неделе во дво-
ре дома 19, корп. 2, на улице 
Молодцова состоялось собра-
ние жителей. Здесь обсуждал-
ся вопрос, вызванный слуха-
ми о том, что мусоросортиро-
вочный комплекс ООО «Хар-
тия» может быть перенесён с 
Алтуфьевского ш., 51, в Север-
ное Медведково.

Откуда заводик 
в промзоне?

Пришедшая на встречу с 
жителями глава муниципаль-
ного округа Северное Медвед-
ково Тамара Денисова под-
черкнула, что муниципальные 
депутаты также были обеспо-
коены этими слухами.

— В ответ на запросы, от-
правленные депутатами Се-
верного и Южного Медвед-

кова, был получен официаль-
ный ответ префекта СВАО Ва-
лерия Виноградова о том, что 
перенос мусороперерабаты-
вающего комплекса префек-
турой согласован не будет. 
Информация о согласовании 
переноса мусороперерабаты-
вающего комплекса в Север-
ное Медведково в официаль-
ном ответе названа недосто-
верной. 

Однако один из представи-
телей инициативной группы 
жителей сообщил, что месяц 
назад в промзоне на Поляр-
ном пр., 18, был обнаружен 
ангар, куда свозился мусор, 
там работала техника. Пер-
вый заместитель главы упра-
вы района Северное Медвед-
ково Юрий Никитенко от-
ветил на это, что префектура 
уже направила обращения в 

надзорные органы с прось-
бой провести комплексную 
проверку законности исполь-
зования этой территории и 
работы на ней предприятия, 
занимающегося мусоросор-
тировкой.

Проведённая префектурой 
проверка выявила, что собст-
венником строений являет-
ся компания, которая даже не 
оформила земельно-право-
вые отношения. Она сдала их 
в аренду предприятию по му-
соросортировке ООО «Эко-
сервисъ» на основании дого-
вора аренды. Самое интерес-
ное, что мусор сюда везут из 
Северного и Северо-Западно-
го округов! С ООО «Хартия», 
которая обслуживает терри-
торию нашего округа, у «Эко-
сервиса» нет никаких отно-
шений.

Проверку проведёт 
прокуратура

В минувшую субботу пре-
фект Валерий Виноградов 
лично побывал на террито-
рии промзоны на Полярном 
пр., 18. Он подчеркнул, что 
жалобы жителей близлежа-
щих домов справедливы.

— Мы неоднократно дела-
ли рейды, фиксировали со-
стояние этого объекта, и та 
информация, о которой го-
ворили жители, подтвержда-
ется, — сказал префект. — На 
территории промзоны идут 
разгрузка и пересортировка 
мусора. Я обратился в проку-
ратуру, Роспотребнадздор и 
Госинспекцию по недвижи-
мости с тем, чтобы эти ин-
станции дали заключение о 
том, соответствует ли осу-

ществляемая здесь деятель-
ность нормативным доку-
ментам. По нашим оценкам, 
это не так. Мы не видим ни-
каких подтверждающих за-
конную деятельность доку-
ментов. Я думаю, в ближай-
шие дни прокуратура и дру-
гие надзорные органы дадут 
соответствующие оценки, и 
тогда будут приняты необхо-
димые решения вплоть до за-

крытия по решению суда — с 
тем, чтобы данное предприя-
тие здесь не работало.

Также префект заверил жи-
телей, что информация о пла-
нах перебазирования мусо-
росортировочного комплек-
са из Отрадного на Поляр-
ный пр., 18, не соответствует 
действительности.

Ирина КОЛПАКОВА,
Светлана БУРТ

Все работы 
идут 
по графику

Во дворе дома 21 на Мурановской 
улице работы уже завершаются

Жители обнаружили, что в промзону на Полярном, 18, свозят мусор

Перерабатывать отходы на Полярном проезде не будут
Префект опроверг слухи о переносе мусоросортировочного комплекса 

из Отрадного в Северное Медведково
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Б
абушкинский парк 
— один из самых 
«камерных» парков 
столицы. Но это тот 
случай, когда раз-

мер не главное. Ведь здесь 
есть всё для семейного отды-
ха: парк аттракционов и дет-
ские площадки, каток, трена-
жёры, театр и кафе.

Зелёный театр 
и новый каток

Парк открыли в 1955 году — 
тогда ещё в городе Бабушкине.

— А три года назад у нас за-
вершилось большое благо-
устройство, — рассказал «ЗБ» 
начальник отдела содержа-
ния и уборки парка Алек-
сандр Новиков. 

Сегодня пройтись по вымо-
щенным плиткой дорожкам в 
тени деревьев — одно удоволь-
ствие. Недалеко от входа по-
явился «сухой» фонтан с под-
светкой и музыкой — струи 
бьют прямо из-под земли.  

В ходе реконструкции из-
менил свой облик знамени-
тый зелёный театр: он стал 
открытым, с навесной кры-
шей. Здесь проходят спекта-
кли, крутят бесплатное кино. 
А по выходным стулья убира-
ют — и театр превращается в 
танцевальную ретроплощад-
ку для пожилых.

— Бабушки и дедушки даже 
зимой танцуют, — улыбает-
ся Александр Новиков. — А 
для молодёжи здесь прохо-
дят мастер-классы по зумбе, 
сальсе, бачате и аргентин-
скому танго. 

Появился в парке и центр 
творчества и досуга: его по-
строили на месте снесённого 
склада. Теперь здесь работают 
студии и кружки. А в летней 
читальне неподалёку можно 
не только почитать, но и сыг-
рать в настольные игры.

Настоящим центром при-
тяжения ребят и взрослых 
стал каток с искусственным 
льдом «Метелица». Он рабо-

тает даже при температуре 
+5 , и катаются здесь с октя-
бря по март. Чуть поодаль — 
новая площадка для воркаута 
с тренажёрами. Парни подтя-
гиваются, а девушки качают 
пресс. Рядом — столы для на-
стольного тенниса.

Ну и, конечно, обновился 
парк аттракционов. В парке 
можно покататься на авто-

дроме, на вертолётах и дра-
конах и даже полазить на 
верёвочном комплексе, под-
вешенном на деревьях. 

— Бываем в парке каждый 
день, — говорит житель Ян-
тарной улицы Дилшод Га-
ниев. — Старший сын здесь 
бегает по утрам, а я гуляю с 
младшими детьми на детской 
площадке.

Где полазить, 
где сыграть

Конечно, благоустройство 
Бабушкинского парка не за-
вершилось с реконструкци-
ей. В прошлом году его пол-
ностью оборудовали для ин-
валидов. Теперь здесь есть 
информационные таблички 
со шрифтом Брайля и панду-
сы. А на сцене, в здании адми-
нистрации и центре творче-
ства — подъёмники.  

На днях в парке открылась 
после реконструкции дет-
ская площадка. Особой попу-
лярностью у ребятни пользу-
ется новая зелёная трёхуров-
невая лазилка. На тарзанку 
выстраивается очередь. 

— Постоянно вожу сюда 
внучку. Она от детской пло-
щадки просто в восторге, — 
говорит житель Радужной 
улицы Валерий Тимофеевич. 

Самое необычное новше-
ство — интерактивные фут-
больные ворота, которые 
установили в парке пару не-
дель назад. Они сами объяс-
няют игроку, куда бить мячом. 

— Днём, когда ворота 
включены, все дети здесь, — 
говорит Александр Новиков. 

Парк растёт
Четыре года назад к пар-

ку присоединили новые тер-
ритории, в том числе парк 
у Джамгаровского пруда и 
сквер по Олонецкому про-
езду. С тех пор они тоже за-
метно изменились. 

В Джамгаровском парке в 
прошлом году отремонтиро-
вали волейбольную площад-
ку, установили новую ворка-
ут-зону и большую детскую 
площадку, которую украша-
ют герои популярной ком-
пьютерной игры Angry Birds. 
В сквере на Олонецком про-
езде в прошлом году поста-

вили новые качели и кару-
сели, а также игровой ком-
плекс для детей-инвалидов. 
А в сквере на Сухонской бук-
вально на днях открыли но-
вую сцену. 

— Здесь будут проходить 
концерты под открытым не-
бом, — говорит Александр 
Новиков. 

Ну а жители, конечно, смо-
гут вечерами здесь танцевать 
под музыку.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Заповедник для Тарзанов
В Бабушкинском парке можно заняться спортом, станцевать и покататься на аттракционах

Крупнейший 
в столице 

пешеходный 
переход 
появится 

у парка «Остров 
мечты»

Монтаж аттракционов 
в парке «Остров мечты» в 
Нагатинской пойме начнёт-
ся уже в начале следующе-
го года. Об этом доложил 
мэру Москвы Сергею Собя-
нину член совета директоров 
ГК «Регионы» Амиран Муцо-
ев во время его посещения 
строительной площадки. 

Как отметил Сергей Со-
бянин, «Остров мечты» бу-
дет обеспечен всей необ-
ходимой транспортной ин-
фраструктурой.

— Станции метро «Техно-
парк» и МЦК «ЗИЛ» постро-
ены и открыты. Следующая 
задача — построить пеше-
ходный переход через про-
спект Андропова. Это будет 
крупнейший в городе над-
земный пешеходный пере-
ход, — отметил мэр.

Протяжённость перехо-
да составит порядка 200 
метров. Он будет оснащён 
траволаторами и лифтами.

Иван ПЕТРОВ

КСТАТИ

Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/zb_svao
«Фейсбук» — www.facebook.com/bulvarzvezdny
«Твиттер» — twitter.com/zbulvar
«Инстаграм» — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Особой популярностью
у ребят пользуется 
трёхуровневая лазилка

Джунгли в городе — это здорово

В парке есть 
чем заняться 
всей семьёй
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Ж
ители округа 
задолжали за 
коммунальные 
услуги около 
1,5 млрд руб-

лей. За долги за ЖКУ могут 
заблокировать банковскую 
карточку, поставить кварти-
ру на автодозвон, перекрыть 
канализацию, эвакуировать 
автомобиль, стоящий под ок-
нами. Этого можно избежать, 
если заключить договор 
о возврате долга в рассрочку.

Просто не могли 
договориться

Задолженность жильцов 
четырёхкомнатной спарен-
ной квартиры в доме-баш-
не на Будайском пр., 3, пре-
высила 205 тыс. рублей. Нет, 
никто не заболел, не потерял 
работу. Просто мать и пятеро 
взрослых детей не могут до-
говориться, кто сколько дол-
жен вносить в общий котёл.

— Мы с мужем и двумя сы-
новьями живём сейчас сов-
сем по другому адресу, там я 
оплачиваю коммунальные 
услуги. Почему нужно пла-
тить ещё и за Будайку? — не-
доумевает одна из дочерей. 

Такой же позиции придер-
живаются её братья и сёстры. 

Пожилая мать в отчаянии:
— Я пенсионерка, хотя и 

продолжаю работать, а на-
числения за ЖКУ составля-
ют 9 тысяч в месяц. Почему я 
должна платить за всё одна? У 
нас прописаны 16 человек — 
все дети и внуки, и выписы-
ваться никто не собирается, 
— говорит она.

И тут пришли 
приставы

Поставить точку в семей-
ном споре, который длился 
три года, помогли судебные 
приставы. Они позвонили в 
дверь в 7 часов утра и описа-

ли имущество: телевизор, хо-
лодильник, стиральную ма-
шину. А представитель управ-
ляющей компании разъяс-
нил, что, поскольку жильё 
муниципальное, неплатель-
щиков могут по статье 83 
Жилищного кодекса высе-
лить.

В тот же день хозяйка квар-
тиры обнаружила, что с зар-
платной карты каждый ме-
сяц в счёт долга будет ухо-
дить 25% начислений, с пен-
сионной — 50%. 

На следующий день она 
пришла в ГБУ «Жилищник 
района Ростокино» и напи-
сала заявление о реструкту-
ризации — возможности вы-
плачивать долг по частям.

— Срок договора — пол-
тора года, выплаты будут со-
ставлять 12 тысяч в месяц 

плюс текущая квартплата, — 
говорит начальник юриди-
ческого отдела «Жилищни-
ка» Галина Шилина.

Чтобы ускорить выплату 
долга, женщина планирует 
найти подработку. Хочется 
думать, что матери помогут 
и дети.

Каковы сроки 
погашения долга

Возможность реструкту-
ризировать задолженность 
за ЖКУ получили с начала 
года сотни жителей СВАО, 
долги которых составляют 
от 10-12 тыс. рублей до 700-

800 тыс. рублей, а срок не-
платежей — от двух месяцев 
до нескольких лет.

Два года назад пожилая 
жительница Абрамцевской 
улицы серьёзно заболела. 
Большая часть пенсии стала 
уходить на лекарства, остав-
шегося хватало только на 
продукты. Платёжки копи-
лись на тумбочке в прихожей 
неоплаченными. За два года 
набежало около 100 тыс. руб-
лей. У женщины есть сын, но 
отношения у них сложные, 
помочь матери оплатить 
долг он не хочет.

— Жительница позвони-
ла в ГБУ «Жилищник района 
Лианозово», — рассказывает 
начальник юридического от-
дела ГКУ «ИС района Лиано-
зово» Наталья Манихина. — 
Поскольку она из-за болезни 
прийти не смогла, договор 
о реструктуризации был со-
ставлен при помощи соцра-
ботника.

Срок погашения долга ра-
вен времени, в течение кото-
рого он копился, — двум го-
дам. Ежемесячный платёж со-
ставляет чуть больше 4 тыс. 
рублей, их вносит через тер-
минал социальный работник.

Если 
платить нечем

Люди трудоспособного 
возраста, у которых со здо-
ровьем всё в порядке, но есть 
проблемы с работой, вме-
сте с заключением догово-
ра о реструктуризации мо-
гут устроиться на работу. Во 
многих «Жилищниках» есть 
вакансии дворников и рабо-
чих по комплексной уборке.

— Вчера такое предло-
жение получила жительни-
ца пятиэтажки на Палехской 
улице, которая задолжала за 
ЖКУ около 500 тыс. рублей, 
— сообщил юрисконсульт 
ГБУ «Жилищник Ярославско-
го района» Олег Сурначёв. — 
Зарплата дворника — от 20 до 
40 тыс. рублей в соответствии 
с нагрузкой. В счёт долга будет 
списываться от 25 до 50 % — в 
зависимости от суммы долга.

Среди других вакансий, ко-
торые могут предложить долж-
никам, — слесари, плотники, 
маляры и даже реставраторы.

Марина МАКЕЕВА

 Чтобы реструктуризировать 
долг, нужно обратиться в свою 
управляющую компанию

КОММУНАЛКА

Многие «Жилищники» готовы 
взять должников на работу

Под грузом платёжек
Как реструктуризировать долг за коммуналку

 Почему с 1 июля 
2017 года тариф 
на электроэнер-

гию для квартир с элек-
троплитами увеличился, 
а с газовыми плитами — 
нет?

Ольга Васильевна, Студёный пр.

Редакция получила ответ 
Департамента экономиче-
ской политики и развития 
г. Москвы по поводу тарифов. 
В нём говорится, что с 1 июля 
2017 года тариф для квартир 
с электроплитами составит 
4,04 рубля за кВт•ч (было 
3,77 рубля), а в квартирах с 

газовыми плитами тариф со-
хранится на прежнем уровне 
— 5,38 рубля. 

Дело в том, что в течение 
длительного времени при 
установлении тарифов учи-
тывалось, что жители квар-
тир с электроплитами рас-
ходуют примерно на 50% 
больше электроэнергии, чем 
в квартирах с газовыми пли-
тами. С целью социальной 
защиты этой категории гра-
ждан применялся понижаю-
щий коэффициент в разме-
ре от 0,7 до 1, чем и объясня-
лась разница между тарифа-
ми для разных домов.

Однако сегодня уровень 

обеспеченности электро-
приборами жителей квартир 
с газовыми и электроплита-
ми примерно одинаков: все в 
равной степени пользуются 
бытовой электротехникой, 
но за электричество платят 
по разным тарифам. В свя-
зи с этим был пересмотрен 
размер понижающего коэф-
фициента. Соответственно, с 
1 июля 2017 года тариф для 
домов с электроплитами был 
повышен, а для домов с газо-
выми плитами не изменился. 
В итоге разница в тарифах 
для домов с газовыми и элек-
троплитами уменьшилась.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА ре
кл
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ВОПРОС — ОТВЕТ

Почему плата за свет увеличилась только 
для домов с электроплитами?



8 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   28 (538) июль 2017ПИСЬМА

Я инвалид, 
передвигаюсь 
на коляске. 

16 июля, вернувшись с 
мужем с прогулки, 
обнаружила, что един-
ственный лифт 
не работает, а мы 
живём на 8-м этаже. 
Позвонили в диспет-
черскую, нам обещали, 
что мастер скоро будет. 
Но его долго не было, и 
через час-полтора ожи-
дания мы с мужем 
решили подниматься 
на 8-й этаж пешком. Он 
тащил коляску, а я бук-
вально ползла по сту-
пенькам, цепляясь за 
перила. А лифт почи-
нили уже поздно вече-
ром. 

Елена Александровна, 
ул. Белозерская, 17б

На лифтовиков 
много жалоб

Лифты в доме обслужи-
вает компания «СП Пра-
ктика».

— На неё поступает мно-
го нареканий, — говорит ру-
ководитель ГБУ «Жилищник 
района Бибирево» Алек-
сандра Фадеева. — Если 
застревает кабина лифта, 
мастера всё же приезжа-
ют в течение 30-40 минут, а 
остальные неисправности 
устраняют через несколь-
ко дней, в лучшем случае че-
рез несколько часов. Мы от-
слеживаем все нарушения и 
раз в квартал докладываем о 
них в префектуре, где соби-
раются совещания, посвя-
щённые работе лифтовых 
компаний. На основе этой 
информации округ прини-
мает решение о дальнейшей 
работе с такими подрядчи-
ками.

Обидело 
равнодушие

Кстати, пожилую женщи-
ну-инвалида особенно оби-
дело равнодушие работни-
ков диспетчерской, кото-
рая расположена в этом же 
доме.

— Примерно через час 
ожидания мне понадоби-
лось, извините за подроб-
ности, в туалет, а механик 
всё не приходил. Я позво-
нила в нашу диспетчерскую, 
сказала, что не могу попасть 
в туалет и мне от долгого 
ожидания уже становится 
плохо — у меня диабет, сла-
бое сердце. А мне ответили, 
что, если плохо, вызывайте 
скорую, — рассказала Еле-
на Александровна. — То есть 
я должна вызывать скорую 
из-за сломанного лифта и 
невозможности попасть в 
туалет?! И это вместо пред-
ложения хоть как-то по-

мочь, как минимум зайти к 
ним в диспетчерскую.

Во многом решение та-
ких проблем зависит от со-
трудников диспетчерской 
службы, их желания помочь 
человеку, тем более инва-
лиду.

Проявить 
человечность

— Мы проверим, какая 
смена работала в этот день 
и как была исполнена заяв-
ка жительницы, — сообщил 
«ЗБ» первый заместитель 
главы управы района Би-
бирево Алексей Кутузов, 
— ведь подобный случай 

с инвалидом-колясочни-
ком неординарный. Конеч-
но, обязать работников ди-
спетчерской поднимать ко-
лясочника по лестнице мы 
не можем, но вот проявить 
человечность и решить во-
прос с туалетом они могли. 

Александра Фадеева при-
несла извинения жительни-
це, которой были доставле-
ны такие неудобства. Она 
сообщила, что проведёт раз-
бирательство по этой ситуа-
ции. Кстати, недавно за гру-
бое поведение и непрофес-
сионализм была уволена 
одна из сотрудниц именно 
этой диспетчерской.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Инвалиду-колясочнику никто не помог подняться на восьмой этаж

На улице Пле-
щеева, у домов 
12 и 14, после 

замены асфальта дорож-
ные знаки установили 
прямо посередине троту-
ара вдоль проезжей 
части. С тех пор они 
мешают проехать зимой 
уборочной технике. 
А недавно я помогал 
женщине перенести 
двухместную детскую 
коляску, так как она не 
помещалась на тротуаре 
из-за дорожного знака. 
К тому же из-за непра-
вильной установки их 
совсем не видно среди 
крон деревьев. Как 
добиться, чтобы их уста-
новили на краю, как 
положено? 

Павел Павлович,
ул. Плещеева 

Руководитель ГБУ «Автомо-
бильные дороги СВАО»  Сергей 
Фальмонов пояснил, что до-
рожные знаки устанавливают 
работники Центра организации 
дорожного движения (ЦОДД). 
О подобных проблемах жители 
могут сообщить в управу рай-
она, которая направит обраще-
ние балансодержателю объекта. 
А пользователи Интернета мо-
гут оставить сообщение на пор-
тале «Наш город» gorod.mos.
ru: раздел «Дороги», рубрика 
«Неправильно установленные 
дорожные знаки». Также обра-
щение можно отправить через 
электронную приёмную порта-
ла «Московский транспорт» 
transport.mos.ru.

«ЗБ» отправил обращение 
жителя на портал transport.
mos.ru и будет следить за си-
туацией. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Куда сообщать о неправильно 
установленных дорожных знаках?

У нашего дома 
мало деревьев, 
да ещё пять 

упали во время урагана. 
Посадят ли нам новые 
деревья вместо упавших? 

Вера Ивановна,
ул. Енисейская, 12

— Жителям необходи-
мо подать заявления в упра-
ву района с указанием мест, 
где нужно высадить деревья. 
Все предложения будут учи-
тывать при формировании 
программы благоустрой-
ства на будущий год, — со-
общил первый заместитель 

главы управы Бабушкинско-
го района Роман Лукашов. 

Также в управе поясни-
ли, что все живые деревья, 
которые были повреждены 
в результате летних урага-
нов, учтены. Информация о 
них передана в Департамент 
природопользования и ох-
раны окружающей среды 
г. Москвы, где примут реше-
ние о компенсационных по-
садках. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Бабушкинского рай-
она: ул. Лётчика Бабушкина, 1 
корп. 1. Тел. (495)471-5519

Посадят ли деревья взамен 
повреждённых ураганами?

На каком осно-
вании увели-
чили размер 

платы за капремонт 
с 15 рублей за кв. метр 
до 17 рублей? Было ли 
соответствующее поста-
новление? 

Наталья Алексеевна,
ул. Новгородская

В Фонде капремонта 
г. Москвы сообщили, что 
об увеличении взноса на 
капитальный ремонт с 15 
до 17 рублей за кв. метр 
сказано в постановлении 
Правительства Москвы 

№851-ПП от 13 декабря 
2016 года. Документ разме-
щён на сайте fond.mos.ru. 

Принятый ранее размер 
взноса 15 рублей не менял-
ся в течение двух лет. Кор-
ректировка вызвана изме-
нением стоимости строи-
тельно-монтажных работ и 
ростом инфляции. В Фонде 
капремонта подчеркнули, 
что изменение минималь-
ного размера взноса учи-
тывается при предоставле-
нии гражданам субсидий 
на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему увеличился
взнос на капремонт?

  Сломался лифт — 
вызывайте скорую?

Через полтора часа ожидания 
инвалид-колясочник была 
вынуждена ползти 
по ступенькам
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Знак разделил 
неширокий тротуар 
на Плещеева 
на две части
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В фойе кинотеатра 
«Сатурн» много лет 
стоял фрагмент само-

лёта. Он стал уже достопримеча-
тельностью района. И вдруг его 
вывезли. Почему? И вернут 
ли его назад?

Анастасия Михайловна, 
Свиблово

Фрагмент пассажирского самолёта 
Як-40 — действующий тренажёр дет-
ского клуба «Авиатор». По словам руко-
водителя клуба, майора ВВС в отставке 
Евгения Мартенюка, кабина «улете-
ла» на Международный авиакосмиче-
ский салон «МАКС-2017» в Жуковский.

— У нашего клуба здесь был свой 
стенд, — рассказывает он, — и мы демон-

стрировали гостям салона работу трена-
жёра, искусство наших воспитанников 
— юных пилотов. По окончании работы 
МАКСа тренажёр временно отправили в 
Тушино: «Авиатор» примет участие в фо-
руме «Армия-2017», а к началу учебного 
года, 28-29 августа, он снова «приземлит-
ся» в кинотеатре «Сатурн».

Алексей ТУМАНОВ

Куда исчез Як-40 
из кинотеатра «Сатурн»?

Не просто экспонат, 
а тренажёр

Последние два 
месяца часто 
наблюдаю 

в наших краях чаек — 
около своего дома, около 
метро «Медведково». Мне 
кажется или в городе их 
стало действительно 
больше? С чем это связано 
и как это объяснить?

Владимир, 
ул. Широкая, 15

Как пояснил «ЗБ» основа-
тель Музея соколиной охо-
ты в районе Северный эко-
лог Константин Соколов, 
сегодня серые чайки стано-
вятся фактически синантро-
пами, то есть птицами, про-
живающими рядом с челове-

ком, как, например, голуби, и 
кормящимися за его счёт.

— На Долгих прудах, сов-
сем рядом, находится са-
мая большая в Москве коло-
ния чаек, — говорит он. — 
Вот они совершают облёты 
территории, давно научив-
шись находить пропитание 
на городских помойках. В 
этом году, правда, их дейст-
вительно несколько больше, 
чем обычно: из-за аномаль-
но холодной весны водоё-
мы не прогревались и рыба 
— их основной рацион — 
не подходила к поверхно-
сти. Вот чайкам и пришлось 
в основном кормиться в ме-
гаполисе. 

Камил КЕРИМОВ

Почему чайки обживают 
Северное Медведково

У нас на детской площадке 
шатаются качели. Они вполне 
могут упасть в то время, когда 

на них качаются дети. Я звонила 
в диспетчерскую несколько дней назад, 
но на жалобу не реагируют.

Наталья Сергеевна, ул. Тихомирова, 12, корп. 1

В ГБУ «Жилищник района Северное Мед-
ведково» 21 июля сообщили «ЗБ», что качели 
с расшатавшейся опорой демонтируют.

— Мы заказали новые качели, ждём постав-
ку, — пояснила главный инженер «Жилищни-
ка» Людмила Колесникова. 

Она добавила, что в настоящее время все ОДС 
района подключены к колл-центру Единой диспет-
черской службы ЖКХ. Это новшество коснулось 
СВАО в 2017 году. Все телефоны районных ОДС, 
к которым привыкли жители, остались прежними, 
при этом звонок автоматически переводится на 
оператора Единой диспетчерской службы.  

— Пока случаются технические сбои при пере-
даче заявок жителей, которые звонят в диспет-
черскую, а её сотрудники передают заявки по-
том нам в район, — говорит Колесникова. — По-
этому предлагаю жителям в подобных ситуаци-
ях обращаться непосредственно в «Жилищник»: 
пр. Шокальского, 49, корп. 1. Тел. (495) 656-9851.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Качели во дворе на улице 
Тихомирова заменят на новые
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Мой муж работал 
в горячем цеху 
с вредными усло-

виями труда и имеет 
право на досрочную пен-
сию по старости. Но в 
Пенсионном фонде, куда 
он обратился, ему сказа-
ли, что это не так. Как 
добиться справедливости?

Алевтина Николаевна

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Право на получение пен-
сии по старости возникает 
по достижении определён-
ного возраста (60 лет для 
мужчин и 55 лет для жен-
щин). Однако при опреде-
лённых условиях есть воз-

можность получить пенсию 
досрочно (ст. 8, 30-32 Зако-
на №400-ФЗ от 28.12.2013 г.). 
Если при обращении в орган 
Пенсионного фонда вам от-
казали в назначении досроч-
ной пенсии по старости, вы 
вправе обжаловать отказ в 
вышестоящем пенсионном 

органе, приложив докумен-
ты, свидетельствующие о ва-
шем праве на неё. Также вы 
можете обжаловать отказ в 
судебном порядке. В случае 
возникновения спорных си-
туаций вы можете обратить-
ся за помощью к нашим спе-
циалистам.

Как добиться назначения пенсии 
досрочно?
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Самолёт покинул Свиблово, 
но обязательно вернётся

Эти птицы сообразили, что возле человека всегда можно 
чем-нибудь поживиться

В минувшую пятницу, 
как убедился наш 
фотокор, качели ещё 
не демонтировали
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Избил пенсионерку 
на улице в Бибиреве

Неизвестный подско-
чил к шедшей по ули-
це Пришвина пенсио-
нерке и ударил её кула-
ком. Женщина, которой 
был поставлен диагноз 
«ушиб мягких тканей и 
правоплечевого суста-
ва», обратилась в поли-
цию. Сотрудники авто-
патруля вскоре задер-
жали нападавшего. Это 
был 55-летний бомж 
в состоянии алкоголь-
ного опьянения. В по-
лиции он пояснил, что 
напал на женщину, так 
как ему показалось, что 
она несла в сумке бом-
бу. Возбуждено уголов-
ное дело.

У прохожего 
на улице Лескова 
обнаружили героин

На улице Лескова по-
лицейские остановили 
мужчину для проверки 
документов. Стражей 
порядка насторожи-
ло его поведение. При 
личном досмотре в сум-
ке мужчины нашли свёр-
ток с 1,5 г вещества бе-
лого цвета. Экспертиза 
показала, что это геро-
ин. Злоумышленник за-
ключён под стражу.

В Южном 
Медведкове 
обокрали склад 
«Жилищника»

Инструменты и обо-
рудование на 265 тыс. 
руб лей вынес зло-
умышленник со скла-
да ГБУ «Жилищник» на 
проез де Дежнёва. Как 
выяснилось, он проник 
в помещение, срезав 
зам ки. Полицию выз-
вала сотрудница ор-
ганизации. Злоумыш-
ленника — 34-летнего 
приезжего — задержа-
ли у него дома в под-
московном городе Ре-
утове. Возбуж дено уго-
ловное дело по статье 
«кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

С 
н а с т у п л е н и е м 
лета посетите-
лей в травмпун-
ктах округа стало 
больше. Какие же 

опасности подстерегают 
москвичей летом? Чтобы 
выяснить это, корреспон-
дент «ЗБ» отправилась в 
травмпункты.

В травмпункт — 
с дачи

За день через травм-
пункт на пр. Шокальско-
го, 8, стр. 1, проходит око-
ло 100 посетителей. К мо-
менту моего прибытия в 
очереди три человека. 

Житель Северного Мед-
ведкова Андрей повре-
дил руку, катаясь на ску-
тере на даче. Врачи подо-
зревают перелом лучевой 
кости, требуется рентген. 
Рядом — пожилая женщи-
на. Она случайно опроки-
нула на себя чайник с ки-
пятком.

А Артём из района Свиб-
лово только что получил 
травму в спортзале. Тре-
нировался и прищемил 
палец гантелью… 

Приём ведёт врач 
 Сергей Фирюлин, канди-
дат медицинских наук. 
Вместе с ним мы и соста-
вили рейтинг самых трав-
моопасных развлечений 
лета.

Футбол, ролики 
и велосипед

В этом году в травмато-
логическое отделение об-
ращается гораздо меньше 
людей, чем в прошлом. 

— Лето холодное и дож-
дливое, к приключени-
ям на природе распола-
гает меньше, — поясняет 
 Сергей Фирюлин. 

Чаще всего в травм-

пункт поступают паци-
енты, которые получили 
травму… во время игры в 
футбол. 

— Буквально на днях на 
приёме был молодой че-
ловек, который повредил 
связки коленного суста-
ва во время игры. Трав-
ма оказалась сложной, те-
перь парень проведёт две-
три недели в гипсе, — го-
ворит он.

На 2-м месте — ролико-
вые коньки. В этом году 
в травмпункт на проезде 
Шокальского обратились 
более 30 человек, которые 
получили травмы, упав во 
время катания. Чуть мень-
ше травмируются на вело-
сипедах. 

И всё же самое травмо-
опасное развлечение — 
гироскутер.

— Именно владель-
цы гироскутеров трав-
мируются опаснее всего, 

— рассказывает Фирю-
лин. — Недавно к нам по-
ступил 36-летний житель 
округа. Он купил гироску-
тер сыну и решил ему по-
казать, как надо кататься. 
Но был не подготовлен и 
сразу упал. Итог — пере-
лом левой плечевой кости 
со смещением. 

Клещи кусают реже
Особая категория по-

страдавших — дачники. 
Здесь распространены 
травмы другого типа.

— Как правило, к нам 
обращаются люди, полу-
чившие травмы во время 
работы в огороде или ре-
монта, — говорит Сергей 
Фирюлин. — В день таких 
пострадавших поступа-
ет до 10 человек. Недавно 
обратился пациент, кото-
рый делал грядку и насту-
пил на гвоздь. Рану он не 

обработал, и она воспали-
лась.

Зато в этом году мень-
ше людей с травмами, по-
лученными на природе. 
Например, почти нет на 
приёме «ныряльщиков». 
Клещи, кстати, тоже куса-
ют гораздо реже.

А вот травм, получен-
ных во время дружеских 
посиделок на шашлыках, 
меньше не становится: 
после алкогольных воз-
лияний и дерутся, и ранят 
себя шампурами, и просто 
падают.

Тарзанка и самокат
О том, как обстоят дела 

с детскими травмами, рас-
сказала Татьяна Хромо-
ва — заведующая детским 
травмпунктом на 1-й На-
прудной, 17. 

— В день через наших 
врачей проходит при-
мерно 60-70 детей. Самые 
тяжёлые травмы — по-
сле падения с гироскуте-
ра. Как правило, это пе-
реломы со смещением, 

которые влекут за собой 
госпитализацию и опера-
ции, — говорит она.

Среди опасных детских 
развлечений и тарзан-
ки. В выходные в травм-
пункт попал семилетний 
мальчик, который не смог 
удержаться и сорвался с 
неё, и таких немало. А ещё 
я с удивлением узнала, что 
среди самых травмоопас-
ных развлечений у детей 
— самокаты.

— Считается, что само-
кат совершенно безопасен. 
Его покупают даже трёх-
летним малышам и иног-
да отпускают их без при-
смотра. Но с самоката мож-
но упасть, попав в яму или 
врезавшись в бордюр, и 
сильно травмироваться, — 
поясняет Татьяна Хромова.

Кстати, и взрослые, и 
дети, которые поступают 
в травмпункт, катаются, 
как правило, без защит-
ных наколенников, пер-
чаток и шлемов. Может 
быть, пора сделать пра-
вильные выводы?

Елена ХАРО

Очнулся — гипс

Самые тяжёлые травмы — 
после падения с гироскутера

Вместе с врачами-травматологами корреспондент «ЗБ» 
составила рейтинг самых травмоопасных развлечений лета
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От падений застраховаться невозможно. 
Но наколенники помогут избежать травмпункта
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Правила дорожно-
го движения вне-
сли очередную пор-
цию новшеств. Все 
они вступают в силу 

25 июля, за исключением 
отдельных пунктов, которые 
начнут действовать в 2018-
2021 годах.

Розетки на дорогах
Список терминов (пункт 

1.2 ПДД) пополнился опре-
делением «электромобиль» 
— транспортное средство, 

приводимое в движение ис-
ключительно электрическим 
двигателем и заряжаемое от 
внешнего источника.

Новый термин тут же на-
шёл применение. Среди зна-
ков появилась новая таблич-
ка 8.4.3.1 «Вид транспортного 
средства» (легковая машина 
в круге из провода со штеп-
сельной вилкой). Таблич-
ка распространяет действие 
знака, под которым она уста-
навливается, на электромо-
били и гибридные автомоби-
ли с возможностью зарядки 

от внешнего источника. Ут-
верждена и дублирующая эту 
табличку разметка: такое же 
изображение машины с про-
водом, но на асфальте.

Ввели и противоположную 
по значению табличку 8.4.15 
«Кроме вида транспортного 
средства» (та же картинка, а 
под ней слово «кроме»), ука-
зывающую, что действие зна-
ка, под которым она установ-
лена, на электромобили не 
распространяется.

Эти таблички позволят дать 
водителям электромобилей 

ряд преимуществ: организо-
вать парковки только для них, 
разрешить им въезд в охра-
няемые природные зоны или 
ночью в жилые кварталы. 

Появился также знак 7.21: 
он подскажет, что на АЗС 
предусмотрена возможность 
зарядки электромобилей.

— Мы полагаем, что но-
вые знаки появятся на доро-
гах максимум в течение года, 
а может, и гораздо раньше, 
— говорит Игорь Антаров, 
директор по коммуникаци-
ям Moscow Tesla Club (кстати, 
сервис клуба по обслужива-
нию электромобилей нахо-
дится в нашем округе, в Ро-
стокине). — Необходимость 
в них есть уже давно. Напри-
мер, в Москве сегодня не-
сколько десятков зарядных 
станций, но парковочные ме-

ста возле них, как правило, 
заставлены бензиновыми ав-
томобилями. То, что этот во-
прос решён на федеральном 
уровне, позволяет надеяться, 
что число электромобилей в 
стране будет расти.

Сегодня в России около ты-
сячи электромобилей, в Мо-
сковском регионе эксплуа-
тируется процентов 70-80 из 
них.

А вы в каком 
экоклассе?

Новую табличку 8.25 «Эко-
логический класс транспорт-
ного средства» (класс обо-
значается цифрой в зелёном 
овале) можно будет устанав-
ливать под разными знаками. 

Запрещающие или указыва-
ющие направление знаки бу-
дут действовать на машины, 
экокласс которых ниже ука-
занного на табличке. На пар-
ковке, наоборот, можно будет 
ставить авто указанного клас-
са или более высокого.

Появятся также знаки для 
установки на границах тер-
ритории, въезд на которую 
запрещён либо всем меха-
ническим транспортным 
средствам, экокласс которых 
ниже указанного (знак 5.35), 
либо только таким грузови-
кам (знак 5.36). На выездах с 
таких территорий установят 
знаки 5.37 и 5.38 соответст-
венно.

Это позволит тонко на-
страивать пути передвиже-
ния разных машин по горо-
ду в зависимости от того, на-
сколько они загрязняют воз-
дух: например, въезд в центр 
могут разрешить только са-
мым безвредным авто. Знаки 
с указанием экоклассов нач-
нут действовать с 1 июля 2018 
года.

— Они должны повысить 
уровень экологичности и 
безо пасности, — говорит 
юрист Александр Егин. — Это 
означает, что появятся доро-
ги, закрытые для автомоби-
лей, объём выбросов которых 
будет превышать допустимую 
норму. Так что с введением 
новых правил существенную 
роль для владельцев автомо-
билей будет играть экологи-
ческий класс машины.

Но вводить такие ограни-
чения, скорее всего, придётся 
постепенно:

— Сложно представить, 
что будет, если начать вво-
дить жёсткие ограничения 
по экологическим классам в 
ближайшее время, — отмеча-
ет известный автожурналист 
и радиоведущий Юрий Гей-
ко. — Ведь автопарк в стране 
достаточно старый, средний 
возраст автомобиля — 12 лет.

Василий ИВАНОВ

Дорогу электромобилям! Попала 
под «Фольксваген» 
на МКАД

Вечером 18 июля 
57-летняя женщина ре-
шила перебежать МКАД 
на 94-м километре, у раз-
вязки с Ярославским шос-
се. Ехавший по внутрен-
нему кольцу со стороны 
Осташковского шоссе в 
третьей полосе водитель 
автомобиля «Фольксва-
ген Джетта», пытаясь из-
бежать наезда, сманев-
рировал, и «Фольксва-
ген» задел «Форд Фо-
кус», который двигался 
по четвёртому ряду. Од-
нако наезда на пешехода 
избежать всё же не уда-
лось. Пострадавшую го-
спитализировали с раз-
личными травмами.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ 

МВД РФ по г. Москве

Столкнулись на улице 
Конёнкова

17 июля в десятом часу 
вечера водитель автомо-
биля «Лада Гранта» ехал 
по улице Конёнкова. Раз-
ворачиваясь у дома 4, он 
не пропустил встречный 
автомобиль «Ниссан Аль-
мера». Машины столкну-
лись. В результате по-
страдала 22-летняя пас-
сажирка «Гранты». С пе-
реломом голени скорая 
доставила её в больницу.

Попал под «Инфинити» 
на улице Комдива 
Орлова

Вечером 19 июля 
75-летний пешеход, пере-
ходя улицу Комдива Ор-
лова в не предназначен-
ном для этого месте — у 
перекрёстка с Гостинич-
ным проездом, — попал 
под автомобиль «Инфи-
нити». Пенсионера увез-
ли в Институт скорой по-
мощи им. Склифосовско-
го с сотрясением мозга и 
переломом ребра.

ОБ ДПС ГИБДД 
по СВАО

ДТП

Новые изменения в ПДД дают зелёный свет экологичным видам транспорта

На ряд 
территорий 
въезд 
«грязным» 
автомобилям 
запретят
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Друзья! Вы уже много лет с 
нами, спасибо за внимание и лю-
бовь к «Звёздному бульвару». Га-
зета должна приходить к вам еже-
недельно. Что делать, если вы не 
увидели свежий номер «Звёздно-
го бульвара» в своём почтовом 
ящике? 

Сообщите нам об этом по теле-
фону (495) 681-3970 или по элек-
тронной почте zb@zbulvar.ru.

Можно также передать эту ин-
формацию в управу своего райо-
на или общественному советнику. 

Будем благодарны за обраще-
ния и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каж-
дый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Нам дорог каждый читатель

Какие знаки появятся на дорогах
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елый ряд нов-
шеств внедряется в 
московских поли-
клиниках и боль-
ницах. Появились 
врачи общей прак-

тики и врачи для пожилых 
людей с хроническими забо-
леваниями. С каждым годом 
растёт число горожан, полу-
чающих высокотехнологич-
ную медицинскую помощь. 
Всё это должно сделать визи-
ты к врачам более доступны-
ми, более эффективными и 
более комфортными для па-
циентов. Результаты этих но-
вовведений уже заметны.

Можно попасть 
без записи

С апреля этого года во всех 
московских поликлиниках 
начали вести приём врачи 
общей практики. Сейчас тру-
дятся уже 650 таких специа-
листов, а к следующему году 
их будет три тысячи. 

— Мы повышаем уровень 
квалификации терапевтов, и 
они становятся врачами об-
щей практики, а это означает 
— специалистами с расши-
ренными компетенциями, — 
сообщил руководитель сто-
личного Департамента здра-
воохранения Алексей Хри-
пун.

Сейчас попасть к семейно-
му доктору (так ещё называ-
ют врачей общей практики) 
можно без записи: пока они 
ведут приём в качестве де-
журных врачей. Уровень та-
ких специалистов выше, чем 
у врачей-терапевтов: это спе-
циалисты, имеющие также 
знания в целом ряде других 
областей медицины — оф-
тальмологии, урологии, хи-
рургии, гинекологии, карди-
ологии. Врачи общей пра-
ктики могут диагностиро-
вать заболевания и назначать 
лечение, не направляя паци-
ента к узкопрофильным спе-
циалистам, заниматься про-
филактикой, реабилитацией 
больных. Вместе с тем слож-
ные случаи всё равно оста-
нутся в ведении узких спе-
циалистов. Но попасть к ним 
будет проще, ведь врачи об-
щей прак тики снимут часть 
нагрузки. 

— В советское время мы 
пошли по европейскому 
пути и начали выпускать уз-
ких специалистов. Это не 
совсем правильно. Врач об-
щей практики — это, по 
сути, терапевт, который в то 
же время может посмотреть 
нос, горло, глаза, — поясня-
ет заместитель мэра Москвы 
Леонид Печатников. 

Как показывает опыт за-
рубежных стран, при введе-
нии должности врача общей 
практики 80% пациентов на-

чинают и заканчивают диаг-
ностику и лечение у одного 
врача, загруженность узких 
специалистов снижается, а 
количество госпитализаций 
сокращается. 

40 минут 
на пациента

А ещё минувшей весной во 
всех московских поликлини-
ках появились врачи для по-
жилых пациентов — женщин 
от 55 и мужчин от 60 лет — с 
тремя и более хроническими 
заболеваниями. Как правило, 
на эту должность назначают 
самого квалифицированно-
го терапевта медицинского 
учреждения. Для него выде-
ляют специальный участок 
с небольшим количеством 
прикреплённых больных — 
не более 500 человек, поэто-
му врач может общаться с по-
сетителем дольше обычного: 
на первичный приём паци-
ента отводится 40 минут, на 
повторные визиты — 20. 

— В связи с тем, что насе-
ление Москвы стареет, про-
должительность жизни рас-
тёт и уже превысила 77 лет, 
есть большая категория 
больных, которым требует-
ся не просто стандартный, 
а индивидуальный подход, 
больше внимания, больше 
возможностей для общения 
с врачами, — сказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин об 
этом проекте.

Эксперимент, в ходе кото-
рого начали работать вра-
чи для пожилых пациентов с 
хроническими заболевания-
ми, был запущен два года на-
зад. Он дал положительные 

результаты, поэтому впослед-
ствии был распространён на 
все поликлиники столицы. 
Перейти на эту систему изъя-
вили желание около 60 тысяч 
пациентов. Особенно удобно 
для таких больных то, что со 
своими врачом и медсестрой 
они теперь могут связываться 
по телефону. Как показывает 
практика, каждый врач ежед-
невно принимает до 15 теле-
фонных звонков от пациен-
тов, ещё 10 звонков в среднем 
принимает медсестра.

Итоги прошлого года по-
казали, что самочувствие па-
циентов, обслуживаемых та-
кими врачами, значительно 
улучшилось. У 74% больных 
удалось стабилизировать ар-
териальное давление, у 60% 
нормализовался уровень хо-
лестерина. На 9% снизилась 
частота вызовов бригад ско-
рой помощи, причём сре-
ди пациентов в возрасте от 
60 до 75 лет этот показатель 
уменьшился на 17%. 

Врачи и медсёстры, задей-
ствованные в проекте, прош-
ли специальные курсы обу-
чения. Планируется, что к 
концу года врачей, работаю-
щих с пациентами-хроника-
ми, будет более 400. Прави-
тельством Москвы выделен 
грант, который добавляет 
по 20 тыс. рублей к зарплате 
врачей, работающих с пожи-
лыми людьми, и врачей об-
щей практики. 

Операции делают 
роботы

В федеральном перечне 
видов высокотехнологич-
ной медицинской помощи 

(ВМП) — более полутора ты-
сяч позиций. И среди них 
нет такого вида, который не 
был бы сейчас внедрён в мо-
сковских учреждениях здра-
воохранения. Высокотехно-
логичная помощь — это и 
лапароскопические опера-
ции, которые проводятся че-
рез небольшие надрезы или 
проколы, и микрохирургия, 
и операции с применением 
роботов «Да Винчи». Внедря-
ются технологии 3D-плани-
рования сложных оператив-

ных вмешательств, исполь-
зование сложных имплантов 
на основе 3D-печати, методы 
лечения на основе клеточ-
ных технологий и методы 
генной инженерии.

Получить высокотехно-
логичную медицинскую по-
мощь имеют право все гра-
ждане России. Главное усло-
вие — наличие, по мнению 
лечащего врача, соответству-
ющих медицинских показа-
ний. Ежегодно этими видами 
помощи пользуются более 

100 тысяч москвичей. При-
чём за последние шесть лет 
объём таких видов помощи, 
финансируемых из бюджета 
Москвы, увеличился в 12 раз. 
И если, к примеру, в прош-
лом году высокотехнологич-
ную помощь оказывали в 45 
столичных стационарах, то в 
этом году она будет доступна 
уже в 48 учреждениях. К ока-
занию такой помощи присо-
единились ещё два детских 
стационара.

— Мы рассчитываем, что 
расширение числа клиник, 
где оказывают ВМП, поможет 
более эффективно распреде-
лить потоки пациентов — 
клиники станут к ним ближе 
даже территориально. Кроме 
того, эта помощь станет до-
ступна большему количеству 
больных, сократится время 
ожидания операций, — гово-
рит Алексей Хрипун.

В результате внедрения но-
вых технологий объёмы ока-
зания помощи, в частности 
онкобольным, за последние 
годы в столичных больницах 
выросли в 365 раз. А продол-
жительность жизни москви-
чей растёт второй год под-
ряд. Сейчас горожане живут 
в среднем 77 лет, что на три 
года дольше, чем в 2010 году, 
и на 5,4 года дольше, чем в 
среднем по стране. 

Анализы онлайн
Внедряются современ-

ные технологии и на уров-
не московских поликлиник. 
Так, осенью врачи начнут ис-
пользовать новую информа-
ционную систему, позволяю-
щую назначать анализы и по-
лучать их результаты в элек-
тронном виде. 

— Назначения будут авто-
матически поступать в лабо-
раторию. А после того, как 
исследования будут заверше-
ны, их результаты в режиме 
онлайн появятся на экране 
компьютера врача, который 
сделал назначение. Эта ин-
формационная система бу-
дет охватывать все виды ла-
бораторных тестов, — сооб-
щил Алексей Хрипун.

В программе заложена воз-
можность передачи резуль-
татов анализов по электрон-
ной почте, в том числе и па-
циентам. 

— Сейчас прорабатыва-
ются юридические аспекты 
этого вопроса. Необходимо 
убедиться, полностью ли со-
ответствует такой способ пе-
редачи медицинских данных 
нормативным документам 
Минздрава России, право-
вым актам о защите инфор-
мации, — добавил глава сто-
личного Департамента здра-
воохранения.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Больше, чем терапевт
В московских поликлиниках появляются врачи общей практики

Семейный доктор снимет часть 
нагрузки с узких специалистов

Во всех поликлиниках появились врачи для пожилых пациентов с хроническими заболеваниями

Робот «Да Винчи» 
приступил к операции

Магнитно-резонансная томография — теперь самая обычная процедура
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
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СПЕЦРЕПОРТАЖ

Н
елегальная торгов-
ля у метро «ВДНХ» 
давно стала голов-
ной болью округа. 
Чуть свет — тор-

говцы уже разложили на 
ящиках свой товар. Дикость, 
а победить не удаётся с са-
мых 1990-х. Вместе с сотруд-
никами управы Останкин-
ского района корреспон-
дент «ЗБ» вышла в рейд на 
толкучку.

Миски и коляска 
с урюком

Оставив машину на пар-
ковке слева от Центрально-
го входа ВДНХ, вместе с со-
трудником управы Юрием 
Кудряшовым идём ко входу 
на главную выставку стра-
ны. Едва завидев нас, торгов-
цы всполошились. Схватив 
товары, бросаются наутёк. 
Меня чуть не сбили две жен-
щины. В руках они еле удер-
живают вешалки с кофтами, 
юбками и платьями. Пара 
минут — и на «пятаке» пусто. 
Кого тут поймаешь?! 

— Они знают нас в лицо, 
поэтому как видят — убегают, 
— пояснила заместитель гла-
вы управы Марина Таболова. 

На тротуаре у забора Му-
зея космонавтики остались 
лишь брошенные миски, па-
кеты и копилка с копейками: 
пожитки бросил даже бомж. 
Рядом коляска с прикрытым 
картонкой урюком, на зем-
ле весы и коробки с дынями, 
однако неподалёку явно кое-
кто пристально наблюдает 
и за коробками, и за нами. С 
виду — обычный мальчик. 

— Скорее всего, продав-
цы оставили сторожа. Ждут, 
когда уйдём, — говорит 
Юрий Кудряшов.

Разбегаются торговцы, ко-
нечно, не случайно. Соглас-
но Кодексу города Москвы 
об административных пра-
вонарушениях, за торговлю 
и предоставление услуг в не-
установленных местах мож-
но схлопотать штраф от 2 до 
5 тыс. рублей. Зачем нары-
ваться?

Бабушки бегают 
быстрее 
полицейских

Впрочем, даже если удаёт-
ся застукать продавцов за 
делом, то выписать штраф 
— дело нелёгкое. Сделать 
это сотрудники управы мо-
гут только при наличии у 
продавца паспорта. Разуме-
ется, ни у одного торгов-
ца его «нет». В этом случае 
приходится вызывать по-

лицию: она имеет право за-
держать человека для вы-
яснения личности. Но пока 
приедет полиция, торгов-
цы, конечно, разбегаются.

— Приходится подкрады-
ваться и караулить их за де-
ревьями, дожидаясь приезда 
полицейских, — говорит Ку-
дряшов. 

За годы борьбы с неле-
гальной торговлей в управе 
Останкинского района наи-
зусть изучили нравы и лица 
стихийного рынка.

— Бабушки, например, бе-
гают быстрее полицейских. 
Зато, если их удаётся пой-
мать и привести в участок, 
кидаются в обморок, — го-
ворит Кудряшов. — Но это 

самые безобидные торгов-
цы: для них это образ жизни. 
Бабушки приходят, потому 
что им дома скучно, а здесь 
они всех знают, общают-
ся, чувствуют себя при деле. 
Чаще они торгуют старыми 
тряпками, которые никто не 
берёт. Некоторые приезжа-
ют из области, где выращи-
вают цветочки, и продают 
по привычке, как у себя на 
железнодорожной станции.

Под контролем 
«сетевиков»

А вот по-настоящему дер-
жат нелегальную торговлю у 
метро «сетевики». Эти дельцы 
ставят на продажи в основ-

ном приезжих из стран СНГ. 
Почему именно их? С них 
сложнее взыскать штраф. 

— Допустим, мы поймали 
торговца и выписали штраф. 
Если он его не заплатит в те-
чение 60 дней, дело переда-
ют в Службу судебных при-
ставов. А они, конечно, не 
могут разыскать его по фик-
тивной регистрации, — го-
ворит Марина Таболова. 

В общем, замкнутый круг. 
Разомкнуть его, по мнению 
Марины Таболовой, мог 
бы стационарный пост по-
лиции у «пятака». Пока же 
проб лема не решена. 

Поймали 
велорикшу 

Несмотря на все сложно-
сти, в этом году на торговцев 
у метро составлено уже 47 
административных прото-
колов на 127,5 тыс. рублей. 
Из них оплачено уже 113,5 
тысячи. 

— Вчера поймали гра-
жданку Украины: торгова-
ла зонтами. А недавно боро-
лись с велорикшами. Они ка-
тали детей у входа на ВДНХ, 
не пристёгивая, без шлемов. 
Их хозяин страшно возму-
щался, что душат малый биз-
нес, а ведь работал мало того 
что незаконно, но и подвер-
гая детей опасности, — рас-
сказывает Кудряшов.

Опасности подвергаем себя 
и мы, когда покупаем у таких 
торговцев непонятно какую 
еду и пользуемся услугами «ху-
дожников», наносящих акваг-
рим и мехенди. Продукция 
здесь непроверенная, а кра-
ски самые дешёвые — могут и 
аллергию вызвать. Жаль, мало 
кто об этом думает. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Хозяева товара специально 
нанимают продавцами приезжих
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Медицинскому центру
на ул. Шереметьевской, д. 27

(м. «Марьина Роща»)
требуется 

ПРОЦЕДУРНАЯ МЕДСЕСТРА
Т. (495) 618-43-92, Татьяна Викторовнаре
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ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

Мошенники 
стали 

использовать 
поддельные 
документы 
МосгорБТИ

ГБУ «МосгорБТИ» распро-
странило сообщение, что в 
последнее время в столице 
ряд недобросовестных ком-
мерческих организаций, 
которые на возмездной ос-
нове проводят работы по 
технической инвентари-
зации и кадастровой оцен-
ке, стали использовать под-
дельные документы ГБУ 
«МосгорБТИ» или бланки с 
логотипом столичного БТИ. 

Государственное бюджет-
ное учреждение «Мосгор-
БТИ» рекомендует внима-
тельно относиться к выбо-
ру тех структур, которые 
за деньги будут проводить 
техническую инвентариза-
цию и кадастровые работы 
с недвижимостью горожан. 
МосгорБТИ просит москви-
чей оформлять заказы толь-
ко в офисах государствен-
ного бюджетного учрежде-
ния, центрах госуслуг «Мои 
документы» либо на порта-
ле мэра Москвы. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

 Информация об услугах 
и выдаваемых документах 
ГБУ «МосгорБТИ» размещена 
только на официальном сайте 
www.mosgorbti.ru

Не принесли 
очередной номер газеты? 

Звоните! 
Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

При нашем приближении торговцы 
разбежались, бросив на земле товар

С вешалками 
наперевес

Корреспондент «ЗБ» ловила нелегальных торговцев у метро «ВДНХ»
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А
ктриса Театра 
им. Маяковского 
Анна Ардова ро-
дилась в знамени-
той московской 
а р т и с т и ч е с к о й 

семье. Её бабушка, Нина Оль-
шевская, — актриса и учени-
ца Станиславского, дедушка 
— известный писатель-са-
тирик Виктор Ардов, дядя — 
всеми любимый киноактёр 
Алексей Баталов. Папа, Борис 
Ардов, играл в театре «Сов-
ременник», мама — актри-
са ТЮЗа. И всё-таки всё, чего 
добилась Анна, — её личная 
заслуга. У неё на счету более 
40 фильмов. Среди них — «All 
inclusive, или Всё включено», 
«Высоцкий. Спасибо, что жи-
вой», «Хозяйка гостиницы». 
А настоящая народная лю-
бовь к ней пришла после шоу 
«Одна за всех».

Велопрогулки 
в Останкине
— Анна, читала, что имя 
вам дала бабушка в честь 
Анны Ахматовой, с кото-
рой была очень дружна.

— Я горжусь, что меня на-
звали в честь Анны Андреев-
ны Ахматовой. Горжусь сво-
ими бабушкой и дедушкой, 

своей семьёй. В книге Эммы 
Герштейн об Ахматовой 

я прочитала, как Анна 
Андреевна говорила о 

моей бабушке: «…моей Нине, 
которая всё обо мне знает». 
Когда я это прочитала в пер-
вый раз, я заплакала… Они 
умели дружить и любить, у 
них на всех хватало сил.
— Вы родились и жили 
в детстве на Большой 
Ордынке. Какие сегодня 
ваши любимые места 
в Москве?

— Конечно, люблю Ор-
дынку, где я родилась, люблю 
Замоскворечье. Уже два года 
живу на проспекте Мира, не-
далеко от метро «Алексеев-
ская». До этого жила на Ар-
гуновской. Тогда почему-то 
чаще, чем сейчас, ходила гу-
лять в Останкинский парк. 
Мечтаю туда на велосипеде 
прокатиться. В прошлом году 
мне дочь на день рождения 
подарила велосипед. Он ро-
зовый, красивый, такой деви-
чий! Думаю поехать в Остан-
кинский парк, через улицу 
Бочкова на Аргуновку.  

Я была трудным 
подростком
— Говорят, вы были труд-
ным подростком. Сейчас 
невозможно в это пове-
рить…

— Я действительно была 
трудным подростком. Думаю, 
это связано с тем, что мои ро-
дители разошлись, у каждого 
была новая семья, и мне надо 
было как-то обращать на себя 
внимание. Например, я не лю-
била математику. Мама рас-
сказывала, что как-то прихо-
дит домой с репетиции, а там 
крик страшный. Оказывается, 
бабушка не может снять меня 
с холодильника. Я стою на 
нём с ножом в руках, пристав-

ленным к горлу, и ору: «Ма-
тематику я делать не буду!» А 
когда я получала двойку, по-
нимала, что, когда приду до-
мой, влетит. Отсиживалась у 
подруги до ночи. Дома хвата-
лись за  сердце и пили успоко-
ительное. Но когда я являлась 
домой, меня уже не ругали: 
были рады, что ребёнок вооб-
ще вернулся. Моё взросление 
далось родителям с трудом.
— Несмотря на многочи-
сленных театральных род-
ственников, в театральный 
вы поступили далеко 
не с первой попытки.

— Да, пять лет подряд по-
ступала и всё время прова-
ливалась. У меня был ком-
плекс, что я недостойна всей 
этой «офигенной» семьи. Из-
за этого на вступительных 
экзаменах я была жутко за-
жата. И пока не поняла, что 
сама за себя отвечаю и се-
мья тут ни при чём, я не мо-
гла поступить. Папа говорил: 
«Иди в артистки, кем ты ещё 

можешь быть, ты же так пло-
хо училась». А мама говорила: 
«Иди в ПТУ, выращивай цве-
точки — это такая хорошая 
работа для женщины…»

«Ты теперь солдат, 
Ардова!»
— В результате кем вы толь-
ко не работали, пока не 
поступили в ГИТИС! Не 
жалеете о потерянном вре-
мени?

— Да, поработала младшим 
экономистом в Мособлтранс-
экспедиции, продавцом в 
фойе гостиницы «Золотой 
колос», вахтёром, гардероб-
щицей. И совсем не жалею. 
Это было моё становление. 
И ещё я много наблюдала 
за людьми, что потом очень 
пригодилось в жизни. Так что, 
как говорится, что ни делает-
ся, всё к лучшему.
— Кто вас поддерживал в те 
непростые времена?

— Человеком, который по-

НАШИ СОСЕДИ

Известная актриса живёт возле станции метро «Алексеевская»

Анна Ардова:   
Я работала продавцом,

вахтёром и гардеробщицей

Я уже два года живу 
на проспекте Мира, 
недалеко от метро 
«Алексеевская»
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НА САЙТЕ    
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мог мне поверить в себя, стал 
Сергей Фёдоров. Он тогда 
был артистом Театра Россий-
ской армии, а я там работа-
ла в гардеробе. Я его просто 
боготворю. Он говорил: «Ты 
не должна бояться выражать 
свои мысли. Пиши мне каж-
дый день сочинения». И я пи-
сала каждый день. Он очень 
много со мной работал. Мы 
давно не виделись, он при-
ехал и сказал: «В жизни не мог 
подумать, что из такой раз-
гильдяйки получится такой 
собранный человек. Ты же 
сейчас солдат, Ардова! Пун-
ктуальный, профессиональ-
ный, умеющий работать». 
— Анна, как после долго-
жданного поступления 
в ГИТИС складывалась 
ваша актёрская судьба?

— Вот сколько я артист-
ка, столько и работаю в Теа-
тре имени Маяковского. На 
1-м курсе играла в массовке 
спектакля «Буратино» всяких 
лягушечек, пиявочек и ба-
бочек. На 2-м курсе каждые 
субботу и воскресенье иг-
рала Лису Алису. На 3-м кур-
се я уже играла в дипломном 
спектакле «Фарс только для 
взрослых, или Сказка о мёр-
твой царевне», который по-
ставил Сергей Арцыбашев. 
Потом только через пять 
лет был спектакль «Чума на 
оба ваши дома!» Татьяны Ах-
ромковой. Сейчас у меня два 

спектакля — «Таланты и по-
клонники» и «Август: графст-
во Осейдж».

Еврейская мама 
и тёща-призрак
— Обрадовалась, когда уви-
дела в Интернете, что ваше 
всенародно любимое 
скетч-шоу «Одна за всех» 
хотят возобновить на Пер-
вом канале. Но в програм-
ме телевидения не нашла…

— С ним какая-то странная 
история получилась. В прош-
лом году мы действитель-

но сняли шесть серий. 
Их показали 3 и 4 января 
по две серии. Две вооб-
ще не показали. Рекламы 
не было. Всё прошло не-
заметно. Сначала я рас-
строилась, потом под-
умала: «Я свою работу вы-
полнила хорошо, а это 

самое главное».
— Персонажи были те же 
или совсем другие?

— Из прошлых серий 
остались еврейская мама 
с потрясающим Игорем 
 Письменным (Сёма) и «си-
ликон» с Эвелиной Блёданс и 
Танечкой Орловой. Из ново-
го отлично получилась тёща-
призрак. Этот призрак являл-
ся к зятю, когда он пил водку. 
Серёжа Лавыгин играет ге-
ниально, было ужасно смеш-
но. Хотя, честно говоря, эле-
менты Серафимы Аркадьев-
ны проскакивали.

Ещё я с удовольствием сыг-
рала образ «идеальная жена-
робот». Там я наконец краса-
вица. Меня модно одевают, 
у меня идеальный макияж. 
Приятно было чувствовать 
себя «девочкой». Я всё-таки 
надеюсь, что когда-нибудь 
зрители это увидят. 

Семья, Хичкок 
и Тэфи
— В эпизодах скетч-шоу 
«Одна за всех» о женщине-
президенте Екатерине Пет-
ровне министра иностран-
ных дел играет ваш муж — 
Александр Шаврин. Дома 
расстановка такая же — вы 
президент, а муж министр 
иностранных дел — или 
по-другому?

— Сложно сказать. Может, 
конечно, и министр ино-
странных дел… Просто Саша 
очень умный, интеллигент-
ный и порядочный. Ещё не-
вероятно образованный. У 
нас дома около 2 тысяч книг, 
и он все их прочёл. Он по-
трясающе пишет, делает ин-
тересные инсценировки. На-
пример, Макс Леонидов пи-
шет музыку, а Саша — песни 
для мюзиклов и либретто. 
Наш союз держится так дол-
го благодаря совместному 
чувству юмора и одной дет-
ской. Я имею в виду, что Саша 
тоже сын артистов, вырос в 
театре. 
— У вас есть дома живот-
ные?

— Конечно. И кошка, и со-
бака. Собака — мопс по име-
ни Хичкок. Породу выбра-
ли дочка Сонечка и Шаврин. 
Я хотела таксу, но победило 
большинство. Тогда мы пе-
ресматривали все фильмы 
Хичкока, и Шаврин так и на-
звал мопса. Впрочем, он дей-
ствительно похож на Хич-
кока — толстый и с не-
довольным лицом. 
Ему уже 11 лет. Лы-
сую кошку (поро-
да такая) мне по-
дарили на день ро-
ждения в 2010 году, я тогда 
получила «ТЭФИ» за «Одну 
за всех». Так кошку и назвали. 
Хичкок и Тэфи очень дружат. 
Оба любят покушать. 

Беседовала
Ирина ЛАПОВОК

У супругов Екатерины и 
Александра Даниловых из 
Алтуфьева необычное хоб-
би. Вот уже третий год они 
занимаются созданием ав-
торских игрушек и кукол 
из шерсти. Сегодня их тво-
рения украшают стенды 
престижных международ-
ных выставок.

— Валяние затянуло 
меня во время декрета. 
Как-то в преддверии Ново-
го года я наткнулась в Ин-
тернете на мастер-класс по 
созданию ёлочных шари-
ков из войлока. С этого всё 
и началось, — рассказала 
Екатерина «ЗБ».

Первыми помощника-
ми в освоении техник ва-
ляния стали книги и видео-
уроки в Сети. Потом нача-
лись эксперименты: с вой-
локом сочетали пластик, 
дерево, кожу, металл. Ка-
ждая последующая рабо-
та была сложнее предыду-
щей. Фото своих творений 
Катя выкладывала на стра-
ничках в соцсетях и вскоре 

получила первый заказ на 
изготовление портретной 
куклы.

— Получилось очень ре-
алистично! — говорит мас-
терица.

Особая тема — создание 
кукол по мотивам картин 
французского художника-
иллюстратора Жан-Бати-
ста Монжа, изображавшего 
героев кельтских и других 
европейских сказок. Что-
бы создавать персонажей 
его картин, нужны были 
сложные костюмы. Их раз-
работкой и пошивом за-
нялся Александр.

— Саша придумывает 
и делает все аксессуары: 
шляпки с перьями, трости 
и трубки, шарфы и банты, 
цветы. Все эти детали при-
дают куклам особый шарм, 
— говорит Екатерина.

Большинство кукол, ко-
торые сегодня создают Да-
ниловы, — сказочные ге-
рои: фантазийные живот-
ные, гномы, эльфы... И те-
перь их работы украшают 
стенды престижных меж-
дународных кукольных 

выставок, а отту-
да разъезжают-

ся по городам 
России и по 
всему миру 
— есть они 
уже в Кана-
де, Амери-

ке, Германии и 
Израиле. 

Ирина 
ПОЛУБОЯРИНОВА

Куклы семьи из Алтуфьева 
разъехались по всему миру

Я пять лет 
проваливалась 
при поступлении 
в театральный

ХОББИ
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Екатерина и Александр Даниловы 
не боятся экспериментов

Такой кот — целое произведение искусства

Шоу «Одна за всех» принесло актрисе 
народную любовь. «Силиконовые» девушки 
Анна Ардова и Эвелина Блёданс

Муж актрисы 
Александр 
Шаврин 
дома — министр 
иностранных дел
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У
садьба Виноградо-
во на Дмитровском 
шоссе в районе Се-
верный будет спа-
сена. Как стало из-

вестно «ЗБ», сейчас готовят-
ся документы по её включе-
нию в программу губернатора 
Московской области «Усадь-
бы Подмосковья» для рестав-
рации. О драматичной судь-
бе усадьбы не раз писал «ЗБ». 
Памятник культурного насле-
дия погибал из-за запутанных 
имущественных отношений.

Вход закрыт
Сегодня усадебный ком-

плекс обнесён металличе-
ским забором, на всех калит-
ках и воротах замки. 

— Можно пролезть в усадь-
бу через эти заросли, — пояс-
няет мне прохожий с фото-
аппаратом, но охранник сра-
зу выгонит. Есть там и сторо-
жевая собака. И если честно, 
внутри печально: одни раз-
валины...

Впрочем, усадебные дома 
видны и через забор. Дере-
вянное здание с часами — 
знаменитый дом Германа — 
хорошо просматривается со 
стороны Долгопрудненской 
аллеи. 

Двери парадного входа 
и окна 1-го этажа грубо за-
колочены кусками фане-
ры, верхние окна выбиты. 
Колонны поросли зелёным 
мхом, перила на террасе ча-
стично обрушились. 

Крылов писал 
здесь басни

А ведь когда-то эти места 
видели лучших людей Рос-
сии… 

Впервые усадьба Вино-
градово упоминается в ле-
тописях в 1623 году. Первые 
её владельцы — предки Пуш-
кина: они владели усадьбой 
целый век. Затем в имении 
сменилось несколько хозяев. 

Одними из них были дворя-
не Бенкендорфы, к ним ча-
сто приезжали Гавриил Дер-
жавин и Николай Карамзин. 
А Иван Крылов именно в Ви-
ноградове написал свои пер-
вые басни — «Дуб и трость» и 
«Разборчивая невеста». Кры-
лов посвятил их юной доче-
ри хозяина.

В 1812 году усадьбу жесто-
ко разграбили французы, а в 
конце XIX века господский 
дом сожгли крестьяне. Но-
вую жизнь имению дала мо-
сковская купчиха, немка по 
происхождению, Эмма Бан-
за. Это она в 1911 году вы-
строила сохранившийся 
по сей день дворец в стиле 

нео классицизма — дом Бан-
зы, а также въездные ворота, 
мост через пруд, караульный 
пункт и хозяйственные по-
стройки. 

А через год был построен 
деревянный дом её зятя, ни-
дерландского консула и ме-
цената Рудольфа Германа. 
Во времена Первой миро-

вой войны он организовал 
в усадьбе госпиталь для ра-
неных и больных туберкулё-
зом. 

После революции в усадь-
бе находились костно-тубер-
кулёзный санаторий и дом 
отдыха для рабочих. А в 1959 
году оба здания были пере-
даны кардиоревматологи-
ческому санаторию «Долгие 
пруды» Московской области. 
Из-за аварийного состояния 
зданий санаторий закрылся 
в 1990-х годах, но фактиче-
ски усадьба до сих принадле-
жит областному Минздраву.

Сейчас усадьба отключена 
от всех коммуникаций. Её ис-
пользуют только в качестве 
декораций для съёмок филь-
мов и сериалов.

1 рубль 
за «квадрат»

— Усадьба находится в ката-
строфическом состоянии, — 
говорит краевед Михаил Ко-
робко. — Санаторий перестал 
следить за ней ещё в начале 
1990-х, когда в доме Германа 
обвалились деревянные пере-
крытия. А у московских вла-
стей нет полномочий, чтобы 
повлиять на ситуацию: усадь-
ба хоть и находится на терри-
тории Москвы, но её здания-
ми владеет областное учреж-
дение. А оно не подчиняется 
Правительству Москвы.

К счастью, на днях ситу-
ация сдвинулась с мёртвой 
точки. Областным прави-
тельством было принято ре-
шение переоформить усадь-
бу в собственность Москов-
ской области и включить её в 
губернаторскую программу 
«Усадьбы Подмосковья».

— По её условиям объект 
культурного наследия пере-
даётся арендатору по рыноч-
ной ставке арендной платы 
на 49 лет с условием, что арен-
датор за свой счёт в течение 
семи лет проведёт полный 
комплекс реставрационных 
работ. После окончания работ 
размер арендной платы будет 
составлять 1 рубль за один ква-
дратный метр в год, — сооб-
щила «ЗБ» начальник Управле-
ния распоряжения имущест-
вом казны Минмособлимуще-
ства Елена Лоскутова.

Сегодня, по её словам, го-
товятся документы по офор-
млению в собственность Мо-
сковской области зданий 
усадьбы и земельного участ-
ка. После этого объект вклю-
чат в программу.

Новый арендатор усадьбы 
будет определён по резуль-
татам торгов, которые про-
ведёт Российский аукцион-
ный дом. Планируется, что до-
говор аренды с ним заключат 
до сентября следующего года.

Анна КРИВОШЕИНА

Спасти усадьбу Виноградово
ЖИЛИ-БЫЛИ

Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Объект культурного наследия отдадут в льготную аренду с условием полной реставрации

Объект культурного 
наследия находится 
в катастрофическом 
состоянии 

Когда-то эта усадьба видела 
лучших людей России… 

Так выглядел дом Банзы в 1915 году. Фото из коллекции краеведа Михаила Коробко
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Н
а прошлой неделе 
стартовал 3-й Меж-
дународный еже-
годный фестиваль 
искусств «Вдохно-

вение», который продлится 
до 1 августа. По традиции 
он проходит на территории 

ВДНХ, в парке «Останкино». 
С наступлением темноты на 
его аллеях оживают герои 
фантастических фильмов и 
сказочные персонажи. Все 
они созданы с помощью объ-
ёмных проекций, световых 
скульптур и звука. 

Работы европейских 
художников

— Тема фестиваля этого 
года — «Природа вдохнове-
ния». Над сказочной атмо-
сферой парка «Останкино» 
работали известные евро-

пейские художники, в том 
числе арт-директор проекта 
«Вдохновение» Жюльен Па-
вийяр, который создавал ле-
гендарный «Праздник света» 
в Лионе, — рассказали «ЗБ» в 
пресс-службе ВДНХ. 

По словам Павийяра, се-
годняшние горожане отвы-
кли быть наедине с дикой 
природой, поэтому их фан-
тазия рождает пугающие 
образы из ночных силуэ-

тов и звуков. И только ока-
завшись в лесу, мы начинаем 
чувствовать удивительную 
связь с окружающим миром.

1 километр сказки
Маршрут инсталляции за-

нимает почти километр и на-
чинается от главного входа 
в парк «Останкино». Её глав-
ный объект — 200-метровый 
оживший сказочный лес.

— С наступлением темноты 
гости парка смогут прогулять-
ся в компании сказочных пер-
сонажей, зверей и птиц, со-
зданных с помощью проекто-

ров. Здесь можно увидеть фи-
гуру «Лошадь Ночи» француза 
Реми Брюна, «Коконы» бель-
гийского скульптора Димит-
рия Паримероса, плетёные 
скульптуры «Небесные люми-
льеры» и «Световые гнёзда» 
художника Эрика Баро и лета-
ющие инсталляции из светя-
щихся рыб. 

В компании 
Аватара 

Одна из тематических зон 
фестиваля — «Пандора» — 
создана по мотивам «Авата-
ра» Джеймса Кэмерона. 

Будет воссоздана в парке 
«Останкино» и проекция фон-
тана «Дружба народов», что на 
ВДНХ. Причём проекции его 
золотых скульптур будут вы-
ныривать из воды и кружить-
ся вокруг поляны в хороводе.

А часть зон сделана интер-
активными. К светящимся 
инсталляциям можно подой-
ти вплотную, сфотографиро-
ваться на их фоне.

По традиции фестиваль 
«Вдохновение» закроется 
1 августа, в день рождения 
ВДНХ, светопроекционным 
шоу и выступлением симфо-
нического оркестра.

Алексей ТУМАНОВ

НА ДОСУГЕ

В Марьиной роще
споют барды

Вечер авторской песни 
пройдёт 27 июля в 19.00 в Мо-
сковском еврейском общин-
ном центре (2-й Вышеславцев 
пер., 5а). Барды Андрей Бер-
кут и Александр Медведский 
представят новую программу 
«Летний вальс». Цена билета 
— 150 рублей. Возможны из-
менения в расписании. Справ-
ки по тел. (495) 645-5000.

В Лианозове научат 
плести браслеты

Всех маленьких модников и 
модниц приглашают 27 июля в 
17.00 в Лианозовский парк (ул. 
Угличская, 13) на мастер-класс 
по изготовлению браслетов из 
бусин. Проведут его герои по-
пулярного мультсериала — 
жители сказочной Смурфлян-
дии — Смурфетта и Смурф. 
Можно будет сфотографиро-
ваться с героями сказки.

В Ярославском 
открылась выставка 
«Тележка свободы» 

Необычная выставка — «Те-
лежка свободы» — открылась 
в Московском многофункцио-
нальном культурном центре 
(Ярославское ш., 124). Тема 
экспозиции — случаи произ-
вольного использования жи-
телями продуктовых тележек 
из местных гипермаркетов. Те-
лежки приспосабливают для 
использования в хозяйстве 
владельцы голубятен, охран-
ники гостиниц, работники мел-
ких продуктовых магазинов и, 
конечно, дети. Проект включа-
ет фото- и видеодокументы. 

Вход свободный.

На Олонецком можно 
сдать нормативы ГТО 

Сдать нормативы ГТО пра-
ктически по всем летним ви-
дам испытаний можно бу-
дет 11-12 августа начиная с 
11.00 в ФОКе «Яуза» (Оло-
нецкий пр., 5) и рядом, в пар-
ке на Олонецком проезде. 
Для этого необходимо зара-
нее пройти медицинский ос-
мотр по месту жительства и 
зарегистрироваться на сайте 
www.gto.ru. Заявку для команд-
ного участия можно скачать 
на сайте www.svaosport.ru 
в разделе «ГТО».

АФИШАНад парком «Останкино» 
полетели золотые призраки

Здесь начался Международный фестиваль световых инсталляций

Действие начинается 
с наступлением темноты

от художника 
Александра Шилова 

КУЛЬТСОВЕТ

Посетите выставку 
«Антонио Гауди. Барселона»

Тем, кто интересуется 
архитектурой, я бы посо-
ветовал посетить выстав-
ку «Антонио Гауди. Барсе-
лона» в Московском музее 
современного искусства на 
Петровке, 25. Испанский ар-
хитектор Гауди создал свой 
собственный неповторимый 
и безошибочно узнаваемый 
стиль. Славу архитектору 
принёс построенный по его 

проекту дворец Гуэля. Он, 
как и большинство спроекти-
рованных Гауди зданий, воз-
ведён в Барселоне. На вы-
ставке можно ознакомиться 
с эскизами, декоративными 
элементами и макетами са-
мых выдающихся сооруже-
ний мастера. В том числе 
здесь представлены 20 фо-
тографий зданий Гауди, сде-
ланные ещё в 1910 году. 
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Выставка современного 
искусства «ХХII век» откры-
лась на дизайн-заводе «Фла-
кон». Здесь представлены кар-
тины молодых, но уже извест-
ных художников — Азамата 
Ахмадбаева, Сергея Суксина и 
Дмитрия Белякова-Романова. 

— Азамат Ахмадбаев — и 
художник, и главный редак-
тор журнала о современном 
искусстве Dontpostme, — рас-
сказала «ЗБ» куратор выстав-
ки Мадина Кодзокова. — Его 
картины напоминают аб-
страктную компьютерную 
графику с очень яркими цве-
тами. Но наряду с экспрессив-
ной абстракцией Азамат пи-
шет и вполне реалистические 
цветочные композиции.

Сергей Суксин родил-

ся на Украине, и огромная 
часть его пейзажей посвяще-
на Крыму. Суксин — участник 
трёх выставок «Крымские 
истории». А ещё во «Флаконе» 
можно будет увидеть серию 
его работ «Гугл мап» — свое-

образные пейзажи, более все-
го напоминающие космиче-
ские карты «Гугла».

Для художника-экспрес-
сиониста Дмитрия Белякова-
Романова эта выставка — де-
бютная. По словам Мадины 
Кодзоковой, сам он называет 
себя «честным экспрессиони-
стом»: главное для него — не 
сюжет, а собственное эмоци-
ональное состояние, которое 
он передаёт на холсте. Его ос-
новные работы — портреты.

Выставка продлится до 10 
августа, время работы экспо-
зиции — ежедневно с 10.00 до 
22.00, вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

  Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36

Серия бесплатных кинопока-
зов в рамках Недели российско-
го кино пройдёт в кинотеатре 
«Космос». Её организатором 
выступил телеканал TV1000 
«Русское кино» при поддержке 
«Москино». Здесь можно бу-
дет увидеть семь отечествен-
ных картин, которые вышли в 
прокат в 2015-2017 годах. 

Стартует Неделя российско-
го кино в понедельник, 31 июля, 
фантастической комедией Нико-
лая Досталя «Монах и бес». Этот 
фильм в 2016 году стал лауре-
атом премии «Ника» в четырёх 
номинациях. Также в числе про-
чих в «Космосе» можно будет по-
смотреть фильм Ильи Учителя, 
сына Алексея Учителя, «Огни 

большой деревни», «Яна+Янко» 
Натальи Меркуловой. 

Алексей ТУМАНОВ

  Кинотеатр «Космос»:
просп. Мира, 109.
Начало показов в 18.45. 
Расписание и обязательная 
регистрация на сайте 
www.ruskino.myviasat.ru

На дизайн-заводе «Флакон» открылась
выставка современного искусства

В «Космосе» бесплатные кинопоказы 
в рамках Недели российского кино

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Гости смогут прогуляться в компании сказочных персонажей

Работа Азамата Ахмадбаева «Цветы»
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Побывать 
на фестивале

Зачем ехать в Выксу? Затем, 
что она удивительный при-
мер того, как крохотный го-
родок может стать одной из 
арт-столиц огромной страны.

Вот уже седьмой год под-
ряд здесь проходит знамени-
тый фестиваль «Арт-овраг», 
куда съезжаются известные 
художники и архитекторы 
со всего мира. Они не только 
представляют свои проекты, 
но и — при участии горожан 
— украшают ими город.

Поэтому Выкса — музей 
современного искусства под 
открытым небом. За шесть 
лет на улицах города по-
явилось более 80 необычных 
скульптур и инсталляций. 
Среди них — огромный еди-
норог, созданный знамени-
тым венгерским дизайнером 
Габором Миклошем Секе, и 
металлическая ёлка, напоми-
нающая Шуховскую башню. 
Теперь горожане наряжают 
её на Новый год. 

Целые кварталы в городе 
расписаны уличными худож-
никами. Именно в Выксе «рус-
ский Бэнкси» Паша 183 со-
здал свои легальные работы: 
«Сказку о потерянном време-
ни» и «роспись» на сваях. 

Тем, кто хочет попасть на 
фестиваль (он обычно про-
ходит в июне), следует зара-
нее спланировать свою поезд-
ку. В этом году сюда прибыли 

больше 10 тысяч гостей. Фиш-
кой фестиваля стал парад арт-
плотов на Верхневыксунском 
пруду. На берегу плоты встре-
чают музыкой. Везде спекта-
кли, мастер-классы, угощения 
и шествия ряженых. 

Город Железной 
Розы

Город Выкса интересен и 
сам по себе. Половина насе-
ления работает на металлур-
гическом заводе, которому в 
этом году исполняется 260 лет. 
В 1757 году Иван Баташёв и 
его брат Андрей основали тут 
железорудный завод, вокруг 

которого постепенно разрос-
ся город. Вот почему Выксу на-
зывают ещё городом Желез-
ной Розы. Раньше так называ-
лись выходы железной руды. 
Теперь кованые цветы стали 
символом города, их дарят по-
чётным жителям Выксы.

Конечно, одна из самых 
интересных достопримеча-
тельностей города — усадьба 
промышленника Ивана Бата-
шёва. Сейчас в ней историче-
ский музей. Искусственные 
каскады прудов, которыми 
так гордится город, также на-
следие братьев. 

Обратите внимание и на 
Иверский монастырь. Осно-

ванный в 1863 году, он был 
восстановлен в 1990-е. Суще-
ствует легенда о том, что, ког-
да к власти пришли больше-
вики, один из храмов взорва-
ли вместе с монашками, ко-
торые отказались выходить, 
а из полученных кирпичей 
построили Дворец труда.

Усадьба 
с привидениями

О братьях Баташёвых со-
хранилось множество ле-
генд: дескать, Иван был чело-
веком скромным и добрым, а 
Андрей — злодеем. Однажды 
они разругались навсегда, и 
Андрей уехал в соседний го-
родок — Гусь-Железный. По 
его следам отправилась в 
Гусь-Железный и я. Это неда-
леко, но уже в соседней, Ря-
занской, области.

Городок встречает меня 
разноцветными деревянны-
ми домиками, кирпичны-
ми магазинами. И вдруг — 
огромный, необычный для 
России храм в стиле псев-
доготики с элементами ба-
рокко и классицизма. Тро-
ицкий собор строили более 

60 лет, с 1802 по 1868 год. 
— А где же усадьба Баташё-

ва? — спрашиваю у старушек 
возле продуктового магазина. 

Машут в сторону зарослей: 
— Там… Только от неё мало 

чего осталось. Да вы идите, не 
бойтесь. Хотя у нас там при-
видения водятся…

Величественная когда-то 
усадьба «Орлиное гнездо» и 
правда в плачевном состоя-
нии. Впрочем, для путешест-
венника — в самый раз. Мож-
но погулять по заросшему 
саду, полюбоваться остатка-
ми крепостной стены, посмо-
треть на подвал, о котором со-
хранилась страшная легенда. 
Говорят, что полторы сотни 
рабочих печатали здесь для 
Баташёва фальшивые день-
ги. Когда тот узнал, что к нему 
едет комиссия, просто… изба-
вился от свидетелей, замуро-
вав их в подвале. 

История страны с её святы-
ми и злодеями здесь словно 
законсервирована во време-
ни, и пока ничто не растре-
вожило её призраков.

В общем, будете в Выксе — 
загляните в Гусь-Железный.

Елена ХАРО

«ЗБ» продолжает серию 
репортажей о путешестви-
ях по России. Ведущая ру-
брики — корреспондент 
«ЗБ», руководитель ме-
диасообщества путеше-
ственников Travel Russia 
и житель Останкина Еле-
на Харо. В этот раз она по-
бывала в одном из самых 
удивительных городов Рос-
сии — Выксе, что в Ниже-
городской области.

Корреспондент «ЗБ» побывала
в одном из самых удивительных малых городов России

  Выкса — 
Мекка современного искусства

Клопа — маленький 
энерджайзер

Клопа из приюта «Дубо-
вая роща» ещё совсем ще-
нок. Она вырастет средней, по 
колено — идеальный вариант 
и для квартиры, и для дома. 
Клопа обработана от всех па-
разитов, привита, здорова. 
Это маленький энерджайзер, 
ласковый и смышлёный. Кло-
па отдаётся в Москву и Мос-
ковскую область по договору.

 Опекун: 
8-916-243-8622 — Елена 

Цитрус тяжело 
переносит жизнь 
в вольере

Цитрус из приюта «Искра» 
— красивый, крупный борода-
тый пёс. Возраст около пяти 
лет, рост в холке примерно 55 
см. У Цитруса добродушный, 
озорной характер. Но его при-
родную резвость сдержива-
ют условия содержания — 
пёс тяжело переносит огра-
ничение движений. Раньше 
Цитрус явно был домашним: 
он послушный и понятливый. 
Привит, кастрирован, здоров.

 Опекун: 
8-915-099-4903 — Валерия

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

Каждый год в Выксу
съезжаются художники 
и архитекторы со всего мира

Так выглядит храм 
в городе Гусь-Железный

Фестиваль «Арт-овраг» — это 
всегда феерическое действо
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 КРЫШИ  ВЫНОС 
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В июле этого года исполня-
ется 110 лет со дня запуска ав-
тобусного движения в Москве. 
Слова «автобус» ещё не было, 
первую многоместную машину 
общественного транспорта на-
звали линейкой. Она поехала 
по Москве17 июля 1907 года. 
Путь протяжённостью 3,7 вер-
сты брал начало на пересече-
нии Камер-Коллежского Вала 
и 2-го Лазаревского переулка 
(сегодня это угол Сущёвского 
Вала и улицы Советской Ар-
мии) и шёл до усадьбы Остан-
кино.  

Маршрут организовал по-
следний владелец усадьбы, а 
также обширных земель вдоль 
Николаевской (Октябрьской) 

железной дороги граф Алек-
сандр Дмитриевич Шереме-
тев. Сам он жил в Петербурге, 
в Москве бывал редко, поэто-
му решил нарезать свою зем-
лю на участки и отдать в арен-
ду под застройку дач. 

Участков получилось 584. 
Часть дачников добиралась 
до них по железной дороге 
— с Николаевского вокзала 
до платформы Останкино. А 
часть — на извозчиках. Вот 
эту часть пути и решил «авто-
мобилизировать» граф Шере-
метев, чтобы улучшить транс-
портную доступность дач на 
своей земле. 

Получив разрешение в Мо-
сковской городской управе, 

Александр Дмитриевич выпи-
сал из Австро-Венгрии два ав-
томобиля-линейки с брезенто-
вым верхом и нанял водителей 
и механиков.

«Каждый автомобиль-линей-
ка имеет от 8 до 12 сил», — пи-
сали 18 июля 1907 года «Мос-
ковские ведомости». 

Как и в трамвае, плату в «ав-
томобилях для общественного 
пользования» установили по 
зонам. До моста через Виндав-
скую (Рижскую) железную доро-
гу можно было доехать за 5 ко-
пеек, до переезда через Нико-
лаевскую (Октябрьскую) желез-
ную дорогу — за 10, до усадьбы 
Останкино — за 15.

Марина МАКЕЕВА 

Первые автобусы Москвы шли до усадьбы Останкино

АНТИТЕРРОР

ЧТО ДЕЛАТЬ 
ПРИ РАЗНЫХ 
УРОВНЯХ 
ОПАСНОСТИ

СТАРОЕ ФОТО
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Н
есколько лет назад актриса 
Анастасия Заворотнюк вы-
пустила книгу «Моя прекрас-
ная кулинарная книга. Вкус-

но и полезно», в которой рассказала 
о своём пути к кулинарии и подели-
лась рецептами. По словам Насти, её 
«кулинарная школа» началась с жа-
реной картошки, которую готовил 
дедушка. На большую чугунную ско-
вороду он бросал сало, вытапливал 

его, вынимал шкварки, добавлял 
лук, а потом картошку. Блюдо полу-
чалось необыкновенно вкусным. 

В книге приведён рецепт вкус-
нейшей закуски из баклажанов, 
помидоров и сыра. Благо сейчас 

лето, и все ингредиенты доступны 
каждому.

Парочку баклажанов хорошень-
ко вымыть, нарезать крупными лом-
тиками, посолить, поперчить, вы-
ложить на сковороду с разогретым 
растительным маслом и жарить на 
среднем огне с обеих сторон в тече-
ние пяти минут. Через чеснокодавку 
пропустить один-два зубчика чесно-
ка, посыпать им баклажаны. 

Теперь помоем пару помидо-
рин и нарежем их кружочками. На-
трём на крупной тёрке 100 граммов 
сыра. Баклажаны выложим в огне-
упорную посуду, сверху накроем по-
мидорами, посыплем сыром и по-

ставим в микроволновую печь. За-
пекать одну минуту при мощности 
60%. Впрочем, можно обойтись и 
обыкновенной духовкой, разогре-
той до 180 градусов. Только следите, 
чтобы блюдо не подгорело. 

Подавая готовые баклажаны на 
стол, украсьте несколькими веточ-
ками петрушки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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В стародавние времена, 
говорят, летом даже купа-
лись…

Купил фитнес-браслет, те-
перь знаю, что до пивного 
ларька 236 шагов.

— Встречающие скорый 
поезд из Бердянска! Ваш по-
езд задерживается. Можете 
пока встретить пассажир-
ский из Тулы! Там тоже люди 
едут. Им будет приятно!

Выплатив ипотеку, вводите 
продукты постепенно, чтобы 

желудок смог снова привык-
нуть к пище.

Шеф меня так долго ругал 
сегодня, что я даже ляпнул: 
«Да, дорогая».

— Мамочка, когда я вырасту, 
у меня будет муж?

— Будет, если вырастешь 
умненькой и хорошей…

— А если плохой и глупой?
— Тогда у тебя их будет не-

сколько.

В Одессе.
— А на могилке, Моня, мне 

сделайте оградку с мелкими 
завитушками.

— Шоб мы помнили за твой 
весёлый характер?

— Шоб вы замучились её 
потом красить!

Останавливает гаишник ма-
шину, а за рулём — собака. На 
заднем сиденье сидит мужик. 
Гаишник:

— Мужик, ты что, вообще с 
ума сошёл — собаку за руль 
посадил?

— А я здесь при чём?! Я 
проголосовал, она останови-
лась…

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Славик играет в агента 007 и говорит:
— Я Джемс Бомж.

— Папа, ты у нас мальчик-спальчик.
— Это почему же?
— Спишь много.

— Папа, мне нужен человек-паук по имени Бэт-
мен.

— И зачем тебе этот мутант?
— Опыты буду делать гигиенические (генети-

ческие).

— Мы в садике учили буквы согласные и 
несогласные.

— Мам, а почему люди так назвали павлина?
— Не знаю.
— Красохвостом надо было назвать...

Вместо того чтобы привычно пожелать спокой-
ной ночи, Славик выдал:

— Всё, ухожу под одеяло. Насовсем.

— Комары меня ночью покусали, но я же 
не еда!

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, 
к чему стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Марине из района Северный 30 
лет, она кандидат экономических 
наук и работает начальником отде-
ла логистики в крупной компании. 
«После работы она любит готовить 
и заниматься со мной плаванием, 
— написал в «ЗБ» её муж Евгений. 
— А ещё Марина большая путеше-
ственница, особенно любит путеше-
ствовать по нашей бескрайней ро-
дине. Трудностей она не боится и 
никогда не останавливается на до-
стигнутом».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото,
не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и 
«лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Экслибрис. 
Маш. Гарнитур. Стукко. Отмель. 
Якубович. Отшиб. Дереза. Об-
вес. Рис. Тундра. Наст. Окот. 
Диск. Анапа. Таверна.

По вертикали: Хворостина. 
Мешанина. Борода. Бегунья. 
Баки. Ост. Студентка. Сонет. 
Бес. Убор. Моток. Вера. Кри-
зис. Шарко. Частица. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

В духовку — на минуту

Марина — большая 
путешественница

«Буквы есть согласные и несогласные»
Слава, от 3 до 5 лет

Баклажаны с помидорами и сыром 
от актрисы Анастасии Заворотнюк

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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